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EDITORIAL
“Simplemente, ¡gracias por tanto apoyo!”

E n el año 2016 salía impresa la primera edición de la revista Coruña Sport 
y lo hacía con la firme intención de consolidarse en el tiempo, intentando 

llegar al máximo de deportes posible para poder dar de manera correcta una 
gran visibilidad a los deportistas, poniendo especial interés en aquellos depor-
tes que de manera incomprensible están más alejados de los grandes focos, 
además de en el día a día de un RC Deportivo que es una religión para la 
gran mayoría de los habitantes de nuestra ciudad y también de nuestra área 
de influencia. La respuesta fue fabulosa, tanto por parte de clubes, como de 
técnicos, como de los propios protagonistas y de los aficionados en general, por 
lo que tan solo podemos mostrar agradecimiento una vez más. No existen las 
palabras para poder reconocer su colaboración a un mundo del deporte que si 
de algo sabe es de solidaridad. 
En este mes de marzo de 2023 llegamos a la publicación número 50 y quere-
mos volver a decir gracias, en especial a esas personas que mostraron su total 
interés en nuestro proyecto siempre y en cada momento, llevándose la palma 
nuestros patrocinadores y nuestros lectores, que son, sin duda, parte del esla-
bón y de la idiosincrasia de esta familia que formamos en JL Publicaciones. Su 
apoyo fue muy grande en cada momento desde nuestra fundación. No existen 
los calificativos para poder definir lo respaldados que nos sentimos en cada 
instante, ellos nos dan esa fuerza absoluta por la que estamos obligados a supe-
rarnos cada día para seguir yendo a más, pues si algo tiene claro cada miembro 
de este equipo es que no nos conformamos solo con haber llegado hasta aquí.
Así, nuestra apuesta pasa por volver a ilusionarles, siempre con el optimismo y 
la confianza de ser capaces de volver a dejar huella. El ascenso del Depor a buen 
seguro que será ese punto en común de encuentro que buscamos todos y que 
tanto deseamos poder festejar juntos a final de temporada. Las posibilidades 
están ahí y además lo vamos a conseguir, pues cuando A Coruña se une, no 
hay objetivo que no pueda alcanzar. Es época de remar, pero pronto vamos a 
celebrar. Y es que si algo se palpa es que esta vez sí se dan todos los ingredientes 
para una gran fiesta. No lo duden amigos lectores, ¡Nos van a ver volver!

Álvaro Aldrey
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jorGE uriach
"¿Por qué no se callan?"

Demasiadas precauciones a perder 
llevó al Depor al empate sin goles 

en La Línea frente a la Balompedi-
ca. No es la primera vez que le ocu-
rre esta circunstancia. Y es que tres 
ocasiones favorables para variar un 
partido no son suficientes para ganar los tres puntos.
Da la sensación que ganando en el estadio de Riazor y empatando a domici-
lio le sirve al entrenador para convencerse que de esta manera se conseguirá 
del ascenso directo, tal vez tenga razón o tal vez sea una locura, el tiempo 
dirá. Cierto es que defensivamente ha mejorado el equipo y esto le permite al 
inquilino del banquillo asegurar que el equipo “compite” mejor que en jor-
nadas anteriores. Personalmente no me gusta la palabra “competir” aplicada 
al fútbol, no le encuentro el sentido.
Esa vulgar puesta en escena en La Línea permite una vez más concederle 
al Alcorcón que tome una ligera ventaja. Nos cuenta locuazmente el Señor 
Cano que todos los equipos perderán puntos hasta el final de la liga, ¿perde-
rán o dejarán de ganar?
Quedan doce partidos por disputar, seis lejos de Riazor donde estará la clave 
del ascenso directo. Sigo insistiendo en que las ligas se ganan en casa y se “re-
matan” fuera y esta última es una asignatura pendiente. El tema de los cam-
bios es otro factor a tener en cuenta, por supuesto que no son obligatorios 
pero están ahí para buscar soluciones con jugadores extraordinarios y mara-
villosos, lo dice el propio entrenador. Yo, observando los últimos resultados 
de nuestros vecinos de clasificación, todo parece indicar que el ascenso direc-
to será para Deportivo, estoy convencido, o en todo caso para el Alcorcón.
¿Y por qué no se callan? Ahora mismo lo importante y urgente es el necesario 
ascenso del Deportivo, vital para la entidad, y se enredan en discusiones la 
alcaldesa de la ciudad y  el presidente del Depor por un encallado convenio 
por el uso comercial del estadio. Estoy convencido que para nada afectará a 
la buena marcha deportiva y de su magnífica afición, pero mejor sería cen-
trarse y dedicar todos los esfuerzos a ascender y discutir todo lo que haga 
falta cuando el Depor esté en la categoría que merece. Insisto ¿por qué no se 
callan? Esperen a que se llegue y pase el 28 de Mayo, precisamente último 
partido de liga en Pontevedra, y luego si acaso ya se ponen de acuerdo con el 
Deportivo en Segunda División. O así me lo parece…

fernando blanco
"Al equipo le falta algo 
de ambición"

Al equipo le falta ambición, acabar 
de creérselo cuando juega a domi-

cilio. En casa está dando el nivel, 
ayudado y arropado por esos 20.000 
aficionados que no fallan, pero fuera 
sigue estando esa asignatura pendiente, que pensábamos que con los fichajes 
de Lucas, Saverio, Lebedenko o Arturo se iba a solucionar. Sin embargo, esta-
mos en la misma, al Depor le cuesta mucho hacer gol y la verdad es que, jugar 
con la defensa tan atrás, con Olabe metido entre centrales, pues al equipo no 
le favorece, porque le cuesta mucho salir y llegar a los dominios de Lucas o 
Quiles, ya que el equipo contrario se cierra por lo general, repliega con mucha 
rapidez, más aún contra el Depor, que la mayoría de equipos  le montan una 
linea de cinco, con lo que si no se hacen transiciones rápidas es muy difícil 
encontrar el gol.
La media inglesa de la que habla Óscar Cano no llega, pues así, como mucho 
llegaríamos a 74 puntos, y con esa puntuación no asciendes ni de broma, al 
menos de manera directa. Para quitarle la primera plaza al Alcorcón hay que 
dar más y sumar de tres también fuera de casa, si no es así no queda otra que 
pensar en las eliminatorias al término de la temporada regular.
Falta valentía, falta ambición, falta profundidad, se juega con mucho miedo a 
perder. El equipo vive ahora mismo obsesionado con dejar la portería a cero, 
que es algo bueno, pero creo que hay que exigirle más. La portería de enfrente 
hay que perforarla y ganar, mostrar solvencia, porque además, el Depor es 
el Real Madrid o el Barcelona de la Primera RFEF, ese equipo al que todos 
esperan con miedo y al que respetan, eso sí, si no haces daño te acaban per-
diendo un poco ese miedo escénico que tienen los equipos cuando los visita 
el Depor. Para mí, el bloque no se está moviendo bien. El otro día con cero 
a cero, pienso que si tienes diez jugadores en el banquillo, tienes que hacer 
algo y no esperar al minuto 86 para hacer cambios. El mensaje que mandas 
así, no haciendo cambios, es que estás contento y que no necesitas modificar 
nada porque te conformas con el empate. Ahora llega uno de los rivales más 
peligrosos del campeonato, pero, sinceramente, a mí el partido en Riazor no 
me da miedo, pues el Depor en casa es muy fiable, estando la falta de goles 
en medio campo.
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raúl infante
"Ni chicha ni limonada"

Ni chicha ni limonada. Un poco más 
que nada, ya que empatamos un 

partido en La Linea que estábamos 
obligados a ganarlo, no podemos ser 
tan conformistas si queremos el pre-
mio gordo. Creo, y creemos todos, 
que si en el desarrollo de un partido ciertos jugadores no tienen su día, hay 
que hacer cambios inmediatos, no esperar al minuto 80, para eso están los 
suplentes, los cambios no se hacen cuando el equipo está jugando bien o ga-
nando, sino cuando hay que arreglar un desaguisado.
Señor entrenador, no comparto con usted, refiriéndome a unas declaraciones 
que hizo a la prensa, que al Deportivo le falte fortuna. Los partidos se ganan 
con goles y le aseguro que la fortuna o mala fortuna se acaba siempre para 
todo el mundo a lo largo de diez meses. El domingo tenemos un partido muy 
importante, si ganamos nos ponemos en muy buena situación, hay que jugar 
con mucha cabeza y fuerza. Por otra parte, felicitamos al Depor ABANCA, 
nuestro orgullo en el fútbol femenino, ese equipo que nos está dando muchas 
felicidades ganando los partidos. El pasado sábado en Abegondo, exhibición 
de fútbol ante el Espanyol, ganando por 4-0 al ritmo que impuso Millene 
Cabral, asaltando el puesto de ascenso directo, tras los pinchazos de Eibar y Ca-
cereño. También ganó el Fabril, que sigue líder con 2 puntos de ventaja sobre 
el Arosa. Los de Gilsanz ganaron al Gran Peña 2-1, haciendo un gran fútbol y 
remontando un choque que se había puesto cuesta arriba. Estos chicos están 
preparadísimos y quieren el ascenso, 
Hablemos también algo de baloncesto, pues el Leyma este año acopló grandes 
jugadores que le están dando muy buenos resultados. El domingo ganó en 
Melilla y sigue escalando posiciones.
Volviendo al fútbol, se están haciendo muchos comentarios en referencia a 
los últimos partidos, que son comentarios con opiniones que pueden ser ver-
daderas o inservibles. Como dije muchas veces, el fútbol es muy traicionero, se 
puede ganar el partido más difícil y perder el que pensamos que es más fácil. 
Señores aficionados, tenemos que tener fe en lo que tenemos y pensar siempre 
que vamos a ganar y luchar hasta el final. Será un fracaso si repetimos lo de 
años anteriores. El domingo llenemos el estadio, no vale quedarse con la tele, 
tenemos que ir todos a ganar este partido y darnos cuenta de lo que significa 
para nosotros y para la ciudad ascender y el palo que será si no lo hacemos.

jordi uriach JR.
"Portería a cero"

El Dépor acumula una racha de cin-
co partidos sin encajar gol y esto 

se traduce en un avance de puestos 
en la clasificación. Una lástima que 
en el último desplazamiento ante la 
Real Balompédica Linense no fuese 
suficiente con la solidez defensiva para sumar de tres. Un choque en el que 
el equipo herculino se mostró suficiente, pero sin ambición. El Alcorcón 
supo aprovechar este pequeño traspiés en La Línea de la Concepción y 
sigue líder de la categoría.
Y ahora el Castilla, uno de los partidos mas atractivos que se pueden ver en 
Riazor. Como siempre, la incertidumbre de la cara que puede mostrar un 
filial, con mucho talento, pero con dudas en lo que a resultados se refiere en 
sus últimos partidos, donde acumula dos derrotas consecutivas. Veremos 
como afecta a los nuestros la baja de un Quiles que es totalmente impre-
scindible para los de Cano.
Partido muy importante, por supuesto, a nivel clasificatorio, pero también, 
bajo mi punto de vista, es un choque donde se debe dar un golpe encima 
de la mesa y ganar para creer definitivamente en el ascenso directo.
En el tema cantera seguimos igual. En declaraciones de la entidad, el obje-
tivo irrenunciable del ascenso no es compatible con dar oportunidades a los 
talentos de Abegondo a corto plazo. Una decisión que de no conseguirse el 
objetivo podría pesar a la junta directiva muchísimo. Para mí sigue siendo 
un error esta postura, ya que cuando un equipo tiene una tendencia pos-
itiva de juego y de resultados es mucho mas sencillo el dar entrada a este 
perfil de jugadores.
Mirando a lo casi extradeportivo, no he acabado de entender en los últimos 
días la disputa iniciada por el presidente Couceiro con el ayuntamiento de 
A Coruña por el ¨alquiler¨ de Riazor. Sin entrar en matices de quién tiene 
la razón, dudo mucho que sea el momento adecuado de iniciar esta cruza-
da, más aún con todo lo que tenemos en juego.
Por último, destacar que nos hemos acostumbrado a ver aficionados del 
Deportivo en todos los encuentros como visitante, algo ya tan habitual 
como extraordinario. En León volverán a dejarse el alma por unos colores, 
y es que, sin duda, ellos y ellas son el corazón y motor de un club que se 
merece ya el retorno al fútbol profesional.
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NO SE PUEDE FALLAR ANTE UN filial HERIDO
Llegó la hora de la verdad para un Depor que tiene su primera final este domingo en Riazor.

La parte alta de la clasificación en el grupo I de Primera RFEF está que 
arde, gracias en gran medida al buen hacer de dos equipos como son el 

Alcorcón y el RC Deportivo. No obstante, la última jornada concluyó con 
un escenario propicio para los alfareros y que, pese a que aún queda mucha 
Liga y todo sigue muy abierto, invita a la escuadra gallega a no ceder muchas 
más concesiones. 
El empate en el Municipal de La Línea dejó al Dépor con un muy mal sabor 
de boca. El equipo de Óscar Cano no fue capaz de doblegar a una Balompé-
dica Linense que no atraviesa su mejor momento. Los herculinos estuvieron 
muy poco acertados en ataque, todo lo contario que lo vivido en su anterior 
cita en casa frente al Badajoz, y acabaron firmando un empate a cero que, 
sumado al triunfo del Alcorcón, supone un pequeño paso atrás. El equipo 
madrileño, que veía como su inmediato perseguidor le pisaba los talones, ha 
podido coger algo de respiro y asentarse en el liderato con 53 puntos, a 3 de 

distancia de un Deportivo que sabe que no puede fallar ante el Real Madrid 
Castilla en Riazor bajo ninguno de los conceptos. 
Por lo tanto, partidazo el que se avecina y que se torna, sin lugar a dudas, en 
el plato fuerte de la jornada 27 en la categoría de bronce del fútbol nacional. 
La presión en ambos bandos es compartida, ya que es un duelo clave donde 
la victoria supondría mucho más que 3 puntos.
Ahora mismo, RC Deportivo y Real Madrid Castilla son segundo y tercer 
clasificado, respectivamente. La victoria podría suponer el distanciamiento o 
el intercambio de posiciones. Demasiados ingredientes en un choque vital, 
sobre todo para un Dépor que tiene una mayor obligación de cara al ascenso 
y que acumula una racha de 7 encuentros invicto, habiendo salido exitoso de 
sus últimos 5 partidos como local. Las dos últimas jornadas dejaron al Cas-
tilla tocado, tras perder dos encuentros, los cuales a falta de pocos minutos 
para el final los tenían en el bolsillo. 
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LUCAS PÉREZ A POR EL RETO DEL CASTILLA
El de Monelos ya hizo seis dianas desde que llegó a A Coruña 
en el mercado invernal.

no voy a jugar en Primera RFEF, voy a jugar en el Deportivo”. “De dinero no hablo. Lo 
único que hago es venir a mi casa, a que mi equipo se

aproveche de mis últimos años de carrera”.Estos fueron algunos de los mensajes que Lucas 
Pérez lanzó en la rueda de prensa posterior a su presentación como nuevo futbolista del RC 
Deportivo. Días atrás, concretamente el 31 de diciembre, el gallego regaló a la afición depor-
tivista una de las mejores noticias con las que poner punto y final al año 2022, el cual no fue 
fácil. El atacante nacido en A Coruña dejaba atrás Primera División para recalar en la
categoría de bronce. Pero esto era lo de menos, Lucas quería regresar a su hogar, con su gente 
y pelar como un auténtico jabato para ayudar a que el Dépor regrese al lugar que se merece, 
que no es otro que el fútbol profesional. No había dudas de que ‘O Neno’ rendiría con una 
camiseta que ya le dio la
oportunidad de ponerse en el escaparate de los grandes clubes de España y Europa. Debutó 
el pasado 8 de enero en Riazor, frente a Unionistas. Aquel partido se saldó con 3-0 a favor 
de los deportivistas. Lucas anotó 2 goles y dejó claro que iba a por todas este curso. Desde 
entonces, su influencia en el equipo no ha hecho nada más que crecer. El ‘7’ logró cerrar 
enero y febrero encadenando grandes actuaciones. Al doblete citado anteriormente, hay que 
añadirle otras 2 dianas más frente al Badajoz, un tanto contra el Alcorcón y otro más al Rayo 
Majadahonda. En total, 6 goles en 8 partidos. Pero más allá de su capacidad para ver por-
tería, la cual no sorprende dado que siempre ha sido su seña de identidad, Lucas Pérez está 
aportando muchas otras cosas
positivas al esquema de Óscar Cano. Bien es cierto que aún queda mucha tela por cortar en 
esta Primera Federación, aunque también es verdad que los dos primeros meses de Lucas Pé-
rez con la camiseta del Deportivo ya han dejado muy buenas sensaciones. Ahora toca seguirle 
muy de cerca para ver si es capaz de mantener este gran nivel, siendo diferencial en choques 
clave como el de este próximo domingo ante el Real Madrid Castilla.
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Más allá del empate, el último duelo ante la Real Balompédica Linense 
dejó una noticia nada positiva para el RC Deportivo. Alberto Quiles, su 

jugador más en forma en ataque, no podrá participar en el partido frente al 
Real Madrid Castilla. El delantero andaluz vio como el colegiado le mos-
traba la tarjeta amarilla en el minuto 64 de juego, la cual se tornaba en su 
quinta cartulina del curso, lo que le obliga a cumplir sanción. De este modo, 
el Dépor se quedó sin uno de sus principales baluartes. Quiles es el máximo 
anotador de la escuadra gallega y uno de los mayores artilleros de toda la 
Primera RFEF. Actualmente, suma 10 dianas acompañadas de 5 asistencias. 
Esta circunstancia pone de manifiesto que estamos delante de un ‘9’ de enor-
me valor, que ya el pasado curso firmó 22 tantos con esta misma camiseta, 
y eso que, tanto con Óscar Cano, como anteriormente con Borja Jiménez, 
acostumbra a partir desde banda. 

Baja muy sensible y que trastoca los planes del míster granadino de cara a un 
encuentro de la importancia que tiene este próximo envite ante el filial ma-
dridista: “Quiles nos fastidia porque es un recurso menos y muy importante. 
Máximo goleador de la competición, fíjate si es importante. Pero también lo 
es percibir como entrenador que tenemos jugadores más que suficientes para 
suplirlo con garantías”, afirmaba el técnico blanquiazul en rueda de prensa 
tras el partido en La Línea de la Concepción.
Cano debe buscar soluciones para suplir la importante baja de uno de sus 
jugadores franquicia, y más teniendo en cuenta que, Svensson continuó tra-
bajando al margen de sus compañeros por lesión durante la semana, veremos 
si finalmente puede entrar en la convocatoria, aunque cuenta con pocas po-
sibilidades. Arturo, Yeremay o Severio parecen las tres principales opciones 
para entrar en el once inicial e intentar substituir con garantías a Quiles.

ALBERTO QUILES, LA GRAN AUSENCIA del partidazo
El andaluz vio la quinta amarilla en el encuentro ante la Balompédica Linense y es baja por sanción.
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Cuando persigues objetivos ambiciosos en una competición con tanto re-
corrido como es una liga regular, hacerse fuerte en casa es un factor clave 

para el éxito. Si logras hacer de tu campo un fortín, tienes mucho terreno 
ganado. Esta ha sido una de las premisas que ha perseguido el RC Deportivo 
desde que arrancara la temporada en Primera RFEF. Y, por el momento, lo 
está consiguiendo. El cuadro gallego puede presumir de ser uno de los equi-
pos más fiables cuando actúa como local en toda la categoría de bronce del 
fútbol nacional. Óscar Cano y sus futbolistas han sabido convertir al Aban-
ca-Riazor en un Estadio prácticamente inexpugnable. De hecho, los núme-
ros están ahí y hablan por sí solos. Hasta la fecha, el Dépor ha jugado 13 
encuentros ante su afición. De todos ellos, ha ganado 9, empatado 3 y solo 
ha caído derrotado en una ocasión. Esto se traduce en un botín que asciende 
hasta los 30 puntos de 39 posibles. Además, estas cifras vienen acompañadas 
de unas estadísticas anotadoras que también son dignas de elogio: 23 goles 
a favor, 8 en contra y una diferencia positiva de +15. El único conjunto que 

ha conseguido doblegar al Dépor en su propia casa fue el San Fernando CD 
en la sexta jornada del curso. Los gaditanos se impusieron por la mínima, 
0-1, en un encuentro que tuvo lugar el pasado 2 de octubre. Anteriormente a 
este episodio, el Pontevedra CF también había logrado firmar las tablas en el 
derbi gallego (1-1). Después, Cultural Leonesa y Córdoba fueron los únicos 
que pudieron recoger el testigo y sumar un punto en el coliseo blanquiazul. 
Precisamente, ese partido ante el Córdoba fue el detonante de una increíble 
racha. Aquel duelo concluyó con empate a cero. Desde entonces, el RC De-
portivo ha echado el cerrojo a su portería. Y es que los últimos 6 partidos 
que la escuadra deportivista ha disputado en su campo comparten un mismo 
denominador: portería a cero. Habrá que ver si el Real Madrid Castilla es 
capaz de poner fin a esta más que meritoria
racha o si, por el contrario, nuestro RC Deportivo puede mantener viva una 
dinámica que, de seguir así, le acercará a la consecución de su primordial 
objetivo: el ascenso a la Liga Smartbank. 

RIAZOR QUIERE SEGUIR SIENDO UN FACTOR DIFERENCIAL
El Deportivo sumó 30 puntos de los 39 disputados como local, perdiendo tan solo ante el San Fernando.
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PARTIDO CLAVE CON CIERTO SABOR A REVANCHA
El Depor cayó en la primera vuelta por la mínima en la ciudad deportiva merengue.

El Abanca-Riazor volverá a ser testigo de uno de los mejores encuentros 
que se pueden vivir actualmente en Primera RFEF. RC Deportivo y Real 

Madrid Castilla se verán las caras en un duelo de vértigo, donde hay mu-
chas cosas en juego. Ambos conjuntos están inmersos en la parte alta de 
la clasificación, peleando por ser el equipo que termine el curso líder, para 
poder conseguir así el ansiado ascenso al fútbol profesional. Sumar los tres 
puntos no será tarea sencilla, algo que conocen de primera mano Óscar 
Cano y los suyos. Dépor y Castilla ya se vieron las caras el pasado 23 octu-
bre. En aquella ocasión la balanza terminó decantándose del lado blanco, 
tras una muy buena actuación de los pupilos de Raúl González. Los madri-
distas saltaron al césped del Alfredo Di Stéfano muy enchufados, agresivos 
y decididos a dar la campanada. Fruto de esta actitud se encontraron con 
un tempranero gol, obra de Álvaro Martín. Tras el tanto en contra, la es-
cuadra gallega intentó reaccionar sin éxito. Los locales supieron mantener 
su renta y tirar por tierra cualquier atisbo de reacción rival. Por tanto, ese 

partido de ida terminó resolviéndose para ellos con una victoria por la 
mínima, 1-0, que supuso dos cosas. La primera, tres puntos de oro para el 
Castilla. La segunda, la confirmación de que este filial iba a ser uno de los 
que pelearía codo con codo con el Dépor por intereses comunes. Pero si 
por algo se caracteriza el fútbol es por su condición de ofrecer, casi siempre, 
segundas oportunidades. Ahora, el cuadro de A Coruña está ante una de 
ellas. Acompañado por su afición, el RC Deportivo buscará con ahínco 
un triunfo que le permita ya no solo pagarle con la misma moneda al 
Real Madrid Castilla, sino también, en el caso de que el resultado sea muy 
favorable, adjudicarse un golaveraje que podría ser decisivo en un futuro. 
Demasiados ingredientes que ponen de manifiesto que esta cita se torna 
clave para el conjunto de Riazor, que puede firmar su particular revancha.
Por último, es importante mencionar que estos duelos entre Dépor y Cas-
tilla han dibujado un histórico que se ha saldado con el siguiente balance: 
10 triunfos para cada uno y 7 empates.
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El último empate firmado en La Línea, unido al triunfo del Alcorcón en 
León, provoca que al RC Deportivo de La Coruña se le haya escapado un 

poco más el liderato. Los gallegos están a tres puntos y ahora les toca recibir 
al Real Madrid Castilla, su inmediato perseguidor. Este encuentro tiene de-
masiados alicientes para que el Dépor no deje escapar ningún punto. Sin em-
bargo, desde el equipo deportivista llaman a la calma y quieren hacer ver a su 
afición que aún queda mucha tela por cortar y que todo puede ir cambiando 
semana a semana. Así lo afirmaba su técnico, Óscar Cano, en la rueda de 
prensa posterior al citado encuentro frente a la RB Linense: “Se van a dar 
muchos resultados, va a haber un vaivén de emociones. Aquel que no entre 
en crisis es el que se va a llevarse el gato al agua. Hay que estar tranquilos. 
No se va a definir nada hasta que queden cuatro, cinco o seis jornadas”. El 

entrenador granadino insistió en que el partido ante el Castilla no es especial:
“Es uno más, porque estamos muy lejos del final y todos nos vamos a dejar 
puntos por el camino”.
Por el contrario, Ian Mackay sí quiso manifestar en zona mixta la impor-
tancia del choque: “Hay que valorar los puntos que se sacan porque nunca 
puedes saber qué punto te puede hacer ganar la Liga. Ahora toca el Castilla, 
partido importante porque sumas tres, se los quitas a ellos y le puedes meter 
el golaveraje. Es importante y le daremos esa importancia que tiene, más 
siendo el siguiente. Es un partido de cuatro puntos”, afirmaba el guardameta 
del Deportivo, al mismo tiempo que aprovechaba para lanzar un mensaje a 
su próximo rival: “Los rivales tienen que venir a Riazor y ganarnos allí. A ver 
si son capaces”.

EL DÉPOR AFRONTA “UN VAIVÉN DE EMOCIONES”
Óscar Cano no considera una final el encuentro ante el filial del Real Madrid.
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El pasado 23 de febrero se anunció la renovación de Cris Martínez con 
el Dépor Abanca. La actual capitana del conjunto gallego ampliaba su 

compromiso con la entidad hasta 2024. De este modo, la jugadora natural 
de Astorga afrontará el próximo curso la que sería su octava temporada vis-
tiendo la elástica blanquiazul, agrandando así su figura y demostrando una 
enorme ambición y compromiso por unos colores. De hecho, la propia Cris 
dejó muy claro en rueda de prensa que su intención era la de seguir inmersa 
en este proyecto: “Yo siempre he querido estar aquí. El Club me lo ha hecho 
saber así”. Y es que este escudo significa mucho para ella: “He vivido muchas 
cosas muy bonitas y algunas pues no tan bonitas… Pero bueno, la verdad es 
que aquí en A Coruña y en el Deportivo he vivido todo lo bonito del fútbol 
y este club significa todo para mí”.
En esos momentos en los que a Cristina le tocó estar delante de los micró-

fonos se mantuvo acompañada en todo momento de Irene Ferreras, entre-
nadora, y Roció Candal, responsable del equipo. Cuando le preguntaron si 
ellas le habían expresado su deseo de continuar, la futbolista quiso manifestar 
que siempre se había sentido respaldada: “Las dos siempre me lo han hecho 
saber desde el primer momento. Estoy agradecida por ello y quiero devolver-
les esa gratitud que han tenido conmigo”.
Actualmente, el conjunto herculino se encuentra inmerso en la parte alta de 
la tabla en Primera Federación Femenina, peleando por seguir acumulando 
opciones de alcanzar el ansiado sueño del ascenso a la máxima categoría.
En este sentido, Cristina Martínez también se mostró muy positiva: “Esta-
mos muy confiadas. Irene nos lo hace saber. Estamos ahí arriba. Quedan aún
varios partidos y creo que lograremos el objetivo”. “La Liga estará reñida 
hasta el final. La cosa es mantenerse ahí y no ponérselo fácil a las demás”.

CRIS MARTÍNEZ RENUEVA Y VA A POR EL ASCENSO
La gran capitana amplió su vinculación como deportivista hasta junio del año 2024.



www.jlpublicaciones.com

CORUÑA Sport • 23
RC DEPORTIVO - cantera

El pasado 27 de junio de 2021, el RC Deportivo Juvenil conseguía procla-
marse campeón de España por segunda vez en su historia, tras derrotar 

por 3-1 al FC Barcelona con hat-trick de Noel en un duelo que se disputó 
en el Marbella Football Center. Podríamos decir que esta ha sido la última 
gran gesta del Dépor a nivel de cantera en los últimos tiempos. No obstante, 
desde el club gallego han defendido por activa y por pasiva que sus categorías 
base suponen un pilar fundamental del proyecto en curso. Aunque la reali-
dad, a día de hoy, es bien distinta. Los jóvenes no gozan de oportunidades 
en la primera plantilla. Recientemente, Antonio Couceiro, presidente de la 
entidad, hablaba sobre este tema en los micrófonos de los compañeros de 
Onda Cero Coruña, lanzando una más que interesante reflexión “El com-
promiso lo hay. Lo que pasa que es muy difícil, cuando existe un objetivo 
irrenunciable a corto plazo, compatibilizarlo con un objetivo enormemente

importante, pero más a medio plazo. Eso es muy difícil. Estoy convencido 
de que en el momento que ascendamos a Segunda División podremos com-
patibilizar mucho mejor ese deseado objetivo de potenciación de la cantera”, 
afirmaba.“Creo que es bueno para todos, para el proyecto en sí, para el De-
portivo, para los jugadores y para la afición. Incluso, si la gestión de cantera 
es exitosa, se convierte en una generación de ingresos muy importante para el 
club. Todo está alienado. El problema es, como digo, compatibilizar en estos 
momentos un objetivo irrenunciable a corto plazo, como es tener que ga-
nar cada domingo, con poder dar oportunidad a unos chicos que tienen un 
enorme potencial, pero, claro, tienen que madurar. Aseguro que el consejo 
de administración y toda la organización del Deportivo están muy compro-
metidos con su cantera”, sentenciaba el máximo mandatario deportivista con 
máxima rotundidad. 

Couceiro habló de la cantera y de su gran futuro
El presi habló de la dificultad que supone el reto del ascenso, lo que complica las opciones de los jóvenes.





REAL MADRID castilla

el equipo visitante
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Si hay una competición en el fútbol español donde brillar con cierta conti-
nuidad es realmente complicado, esa es la nueva versión de la categoría de 

bronce. Desde que la antigua Segunda División B dio paso a la actual Primera 
RFEF, hemos sido testigos de cómo el nivel, complejidad e igualdad dentro de 
este torneo se han incrementado con creces. Es por ello que hay que felicitar 
actuaciones como las que está llevando a cabo el Real Madrid Castilla, próxi-
mo rival del RC Deportivo. El conjunto dirigido por Raúl González, pese a su 
condición de filial, está siendo una de las grandes sensaciones en lo que va de 
temporada, hasta el punto de haberse consolidado en la parte alta de la clasi-
ficación dentro del Grupo I. El cuadro blanco está aguantando el tirón en la 
pelea por el ascenso directo junto a otros rivales que, por historia o por papel 
en los últimos años, deben mantener vivo el sueño de dar el salto al fútbol 
profesional hasta el final.
Competir al máximo semana tras semana, haciendo méritos para dar la cam-

panada, se ha convertido en el acicate perfecto para un grupo de jóvenes talen-
tos que aspira a vestir, más pronto que tarde, la elástica del primer equipo. Raúl 
ha armado un bloque alegre, atrevido y sin complejos, ingredientes perfectos 
para no temer ningún tipo de escenario, sino todo lo contrario. A día de hoy, el 
Castilla es uno de los mejores visitantes del grupo. Lejos del Alfredo Di Stéfano 
ha completado un total de 12 partidos, en los cuales ha conseguido firmar 6 
victorias, 3 empates y 3 derrotas. Esto se traduce en un total de 21 puntos. 
Sin embargo, es importante matizar que en las últimas jornadas al Castilla se 
le están atragantando sus actuaciones como visitante. Tanto es así que no gana 
fuera de casa desde que derrotó al Fuenlabrada el pasado 18 de diciembre. Es 
por ello que los merengues afrontan este partido contra el Dépor con el claro 
objetivo de volver a reencontrarse con el triunfo en territorio enemigo, lo que 
al mismo tiempo supondría un empujón de oro para que puedan seguir aspi-
rando a todo.

EL CASTILLA QUIERE VOLVER A dar la campanada
El conjunto merengue consiguió 21 puntos a domicilio, aunque no gana fuera desde el 18 de diciembre.
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En el Real Madrid están especialmente contentos con su filial, y no es para 
menos. El conjunto dirigido por Raúl González Blanco está siendo uno de 

los equipos más destacados dentro del Grupo I de Primera RFEF. A día de hoy, 
el segundo equipo madridista atraviesa un momento dulce, compitiendo de 
tú a tú contra rivales de enorme entidad y manteniendo muy vivo el sueño de 
regresar al fútbol profesional, eso sí, las dos últimas semanas fueron raras para 
ellos, pues cedieron partidos que tenían prácticamente en el bolsillo.
Conseguir un escenario similar no es tarea sencilla. Ya sabemos la inestabilidad 
que rodea de forma prácticamente constante a un filial, donde saber convivir 
con las idas y venidas es clave. Sin embargo, en esta ocasión, el Real Madrid ha 
enfocado el proyecto del Castilla de un modo diferente. Han mantenido un 
bloque, han podido retener a jugadores clave dentro del esquema y, además, 
han realizado incorporaciones que han servido para dar un salto de calidad. 
Todos los ingredientes se han dado cita para que el cuadro madridista pueda 

estar donde está actualmente, en la parte alta de la tabla y  aspirando a todo.
Si miramos la plantilla que dirige Raúl, vemos que posee el segundo mayor 
valor de mercado de toda Primera RFEF, con 18.85 millones de euros. Solo es 
superada por el FC Barcelona B, cuyo valor asciende hasta los 20.5 millones. 
Esto manifiesta a las claras que sus futbolistas están llamados a estar entre las 
grandes joyas del fútbol nacional y europeo.
Raúl González maneja jornada tras jornada un once inicial en el que la media 
de edad no sobrepasa los 20 años. Por tanto, ver a chavales tan jóvenes com-
petir con ese descaro y eficacia provoca optimismo dentro del seno merengue. 
Muchos aficionados madridistas catalogan a esta generación como el mejor 
equipo con el que ha podido trabajar su actual entrenador desde que aterrizase 
en el cargo durante la campaña 2019/20. Jugadores como Mario de Luis, Ser-
gio Arribas, Rafa Marín o Peter González, están luciéndose y demostrando su 
valía jornada tras jornada.

el mejor real madrid castilla de la era raúl
La parte alta es una realidad para un filial cargado de jugadores de talento y proyección.
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el leyma coruña continúa enamorando e ilusionando
Comienza a ser complicado controlar la euforia en una ciudad cada vez más enganchada al baloncesto.

Diez victorias en los últimos once partidos. El Leyma Basquet Coruña se 
destapó de manera definitiva y empieza a asustar a una Liga LEB Oro que 

comienza a tomar muy en serio a los herculinos para la lucha por el ascenso. 
Los coruñeses pasaron de la pelea por entrar en la zona de play off, a asegu-
rarlo de manera virtual y pasar a luchar por ser cabeza de serie de cara a las 
eliminatorias, de hecho, tan solo cuentan con una desventaja de una victoria 
con la tercera posición, estando ya empatados a triunfos con la cuarta y quin-
ta plaza. Los naranjas ilusionan más que nunca y de ello tiene buena culpa 
Diego Epifanio, un entrenador que se adaptó a la ciudad en pocos días y a 
un club que confía y a la vez tiene la virtud de dejar trabajar. Quedan toda-
vía 12 partidos para el término de la fase regular, pero de lo que ya no hay 
duda es de que este club está capacitado para cualquier reto, con una plan-
tilla compensadísima, trabajadora y de muchísima garra. Hablar de ACB es 
muy precipitado, pero a la vez comienza a ser complicado parar la euforia 
en una afición que comienza incluso a dar colorido a las gradas a domicilio, 
algo que pocas veces en la historia sucedió en el pasado en un número tan 
elevado. El desplazamiento al Paco Paz de Ourense marcó un antes y un 

después y a buen seguro que A Coruña responderá a los suyos en los meses 
que faltan de campeonato. Valladolid, Oviedo, Andorra, Castellón, Albacete 
y Palencia tienen que visitar el Palacio de los Deportes de Riazor en lo que 
resta de campaña, mientras que Basquet Coruña jugará a domicilio ante CB 
Almansa, HLA Alicante, Gipuzkoa Basket, Grupo Alega Cantabria, Cáceres 
Patromonio de la Humanidad y Hereda San Pablo Burgos. 
Mirando al plano individual, Barrueta ya es el octavo máximo encestador 
del campeonato con una media de 13,41 puntos encestados por encuen-
tro. Por su parte, Diagne ya llegó al top-10 de máximos reboteadores, tras 
situarse en una media de 5,9 capturas por encuentro. En el apartado de las 
asistencias luce Jakovics, el quinto que más entrega de la LEB Oro, saliendo 
a una media de 4,23 por enfrentamiento. También en el capítulo de balones 
recuperados vemos a un jugador del Leyma en el top-10, en este caso a Lun-
qvist, con 1,29 recuperaciones por choque, mientras que Aleix Font se sitúa 
como el mejor triplista del campeonato en porcentaje de acierto, tras anotar 
un 50% de los intentos. En cuanto al acierto en el tiro de dos, Diagne es el 
tercero del campeonato, con un porcentaje de 68,29.
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el hc liceo volvió a demostrar su grandeza
Los de Juan Copa alcanzaron la final copera en un año de reconstrucción y adaptación.

Jugar una final de Copa del Rey no es precisamente sencillo, ni siquiera para 
la entidad más laureada de Galicia en el mundo del deporte, un HC Liceo 

que vive un momento dulce desde hace ya más de una década, aún a pesar 
de tener que reconstruirse casi cada verano, ya no digamos si logra triunfar a 
lo grande como la temporada pasada, cuando los verdillos fueron capaces de 
ganar la Liga. El curso actual parecía más destinado a cuadrar un engranaje y 
a buscar adaptación, pero la realidad está siendo muy clara, ya que el cuerpo 
técnico liderado por Juan Copa fue capaz de adaptar a la plantilla casi desde 
el primer momento, situándola en el segundo lugar de la tabla en el torneo 
de la regularidad, con opciones de pasar a cuartos de final de la Champions, 
y la pasada semana, llevándola a una final copera en la que compitieron de 
tú a tú con el FC Barcelona, cayendo finalmente por 4-2.

Ahora vienen los meses más decisivos de la temporada y el equipo verdi-
blanco tiene por objetivo conservar la preciada segunda posición, lo que le 
daría el factor cancha en el play off en cuartos de final y en unas hipotéticas 
semifinales. A su vez, la victoria en Calafell en la Champions League mete 
de lleno a los coruñeses en la pelea por llegar a cuartos de final, con lo que 
los duelos de la segunda vuelta de la liguilla ante el propio Calafell en Riazor, 
ante el Benfica en Lisboa y ante el Oliveirense en Riazor serán decisivos para 
las opciones de los nuestros de estar en algunas de las dos primeras plazas. El 
Liceo ya demostró ante el Benfica en el Palacio de los Deportes de Riazor que 
está capacitado para pelear de tú a tú con los equipos portugueses, dejando 
claro que la derrotar por 5-1 ante el Oliveirense de la primera jornada fue 
tan solo una anécdota.
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PASO ATRÁS DEL OAR tras LA DERROTA ANTE EL CARBALLAL
Los de Pablo Aguirregabiria venían de ganar el derbi ante Xiria y el encuentro ante el líder San José Obrero.

Se complican las cosas para el OAR Coruña en la Primera 
Nacional de balonmano, y no por que los de Pablo Agui-

rregabiria no estén realizando otro curso sensacional, sino 
porque las cotas por las que luchan son muy altas. Jugar 
una fase de ascenso a División de Honor B exige quedar en 
alguna de las dos primeras plazas y eso tampoco se puede 
cumplir al pie de la letra en un campeonato en el que reina 
la igualdad, con un gran número de equipos en la pelea por 
el mismo objetivo y con un potencial económico mons-
truoso si lo comparamos con el de un conjunto herculino 
que hace milagros con ayudas bastante limitadas.
La derrota del OAR la pasada semana ante el Granitos Ibé-
ricos Carballal, rival directo, fue de las que duelen, pues, 
entre otras cosas, ganaba por cinco goles en el intermedio. 
A su vez, intentando sacar algo positivo de la situación, el 
traspiés no es definitivo, pues no podemos olvidar que fal-
tan ocho jornadas para la conclusión y la diferencia con la 
segunda posición es de tres puntos, eso sí, el duelo de esta 
semana ante el Reconsquista de Vigo es determinante y el 
Pabellón de San Francisco Javier debe jugar un papel fun-
damental para llevar a los herculinos en volandas una vez 
más, lo que ya lleva haciendo durante toda la campaña. El 
siguiente duelo a domicilio será en Canarias ante Galdar, 
partido asequible, pero que a la vez siempre tiene su com-
plicación, pues el viaje es muy largo y puede llegar a ser 
una verdadera odisea, lo que ya le sucedió a varios equipos 
gallegos este curso cuando se trató de visitar las Islas. 
Antes de la derrota ante el Granitos Ibéricos Carballal, el 
OAR dio una gran alegría a su afición, ganando el derbi 
ante Xiria en Carballo y el partido ante el líder San José 
Obrero. El balonmano vuelve a tomar auge en A Coruña e 
independientemente de lo que pase de aquí a final de curso, 
el OAR vuelve a ilusionar a una ciudad que está comenzan-
do a dejar pequeño el pabellón de San Francisco Javier.
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Muy buen debut para el equipo de féminas junior del Club Ciclista Betan-
zos en la carrera disputada el pasado Domingo en Noja (Cantabria) y que 

inauguraba el calendario de Copa de España. La estructura dirigida por Patri 
Roel e Ivan Bralo desplazaba a la localidad cántabra a las siete corredoras que 
conforman la formación juvenil del CCB, no tomaba la salida Lucia Torres 
aun recuperándose de una caída de hace una semanas, pero si acompañaba al 
resto de compañeras.
105 corredoras en línea de salida, con 40 corredoras master a mayores, sobre 
un trazado de 57 km y dos cotas puntuables para el premio de la montaña. 
El objetivo para la corredoras del CCB-Becani era el de tomarle el pulso a la 
competición, después de meses sin ritmo de competición, y sobre todo cogerle 
el ritmo a una carrera en donde se daban cita las mejores ciclistas del panorama 
nacional. Se marcaba una estrategia desde el principio de estar atentas a los 
ataques y sobre todo llevar a Xiana bien colocada para intentar aprovechar su 
sprint y conseguir colarse arriba en el primer paso por la meta volante.

Desde el inicio el ritmo fue muy alto y los ataques eran continuos en una ca-
rrera muy nerviosa y con varias caídas. Las 6 corredoras del CCB aguantaron 
en el grupo de las favoritas en el primer paso por Noja, para después ir descol-
gándose Laura, Uxia y Sara. En el grupo de las principales aguantaban Lucia, 
Andrea y Xiana, a falta de 10 km de meta una mala colocación de Lucia la 
dejaba cortada en un segundo grupo, entrando en meta en el puesto 54 a algo 
más de tres minutos de la vencedora.
En meta, Xiana lograba un más que meritorio 7º puesto en un disputado 
sprint final, mientras que Andrea sufría un pinchazo en el último km que le 
imposibilitaba disputar el sprint, entrando en el puesto 21 en el mismo tiempo 
del grupo.
Al final, balance muy positivo para el debut del CCB-Becani en esta tempora-
da 2023 con muy buenas sensaciones en las seis corredoras. La siguiente cita 
será en 26 de Marzo en la tercera prueba de Copa de España que se celebrará 
en Pontevedra.

Buen debut del CC BETanzos becani en la Copa de España
Séptimo puesto para Xiana Camiña, colocándose además como la mejor gallega clasificada.
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escola hc se llevó el derbi ante el athletic coruña
Los de Pablo Brañas buscan la final a cuatro y se llevaron tres puntos absolutamente fundamentales.

A Coruña vivió el derbi por excelencia en el mundo 
del hockey hierba actual. Si en el pasado, Adaxe 

y Folerpa hacían las delicias de los aficionados, en la 
actualidad son Escola HC y Athletic Coruña los que 
pelean de tú a tú por un deporte apasionante y que 
necesita cuanto antes un campo propio en la ciu-
dad. En el encuentro de máxima rivalidad, jugado 
el pasado fin de semana en la Ciudad Deportiva de 
A Torre, el conjunto de Pablo Brañas ha vuelto a la 
senda de la victoria frente al Athletic, en un duelo 
aplazado en su momento y que dejó claro que toda-
vía tienen muchísimo que decir en esta temporada 
2022/2023.
El partido se decantó ya en el primer cuarto del lado 
de Escola, que actuaba como visitante en esta oca-
sión. José Guevara abría el marcador finalizando el 
periodo y Adrián Seco ampliaba la distancia en el 
segundo cuarto. Tras la reanudación,el partido se 
igualó y el Athletic Coruña tuvo oportunidades de 
recortar distancias, pero no tuvo fortuna, y en un 
penalti corner a favor de Escola, los visitantes pusie-
ron el 0-3 a su favor en el marcador con gol de Milo 
Abarca. En el último cuarto y con el partido absolu-
tamente decidido, hubo tiempo para dos goles más, 
uno para cada equipo, anotando David Corral para 
Escola y Alberto Rey para el Athletic.
Con esta victoria, los de Pablo Brañas recortan dis-
tancias con el grupo de cabeza y se acercan de paso 
a su objetivo de alcanzar un puesto en la final a 4. 
El ascenso no es ya una utopía y la hora de la verdad 
está cada vez más cerca para una entidad que no ha 
dejado de dar pasos en grande desde su fundación, 
hace poco más de un lustro, tanto en la sección mas-
culina, como en la femenina, la cual no paró de dar 
alegrías en los últimos meses.
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La temporada esá muy cerca de concluir en el mundo del 
voleibol y en lo que a nuestro representante en Superliga 

2 femenina se refiere, CV Zalaeta está situado en la quinta 
plaza de la clasificación. Las de Jorge Barrero no tuvieron nin-
gún problema de cara a la permanencia, aunque no pudieron 
entrar a la pelea por la fase de ascenso. El bloque herculi-
no vuelve a dejar claro que a poco que pudiese reforzarse de 
cara al próximo curso, podría luchar por cotas mayores, pues 
el engranaje en sí está muy bien trabajado y con las ideas 
muy claras. El esfuerzo con el trabajo de base siempre da sus 
frutos en esta entidad y otro buen puñado de canteranas ya 
apuntan al primer equipo. El polideportivo del Barrio de las 
Flores disfruta de una plantilla que siempre pelea, lo da todo, 
cumple y aún por encima es capaz de convencer con grandes 
alegrías cada campaña, desde hace ya muchos años. De aquí 
al final, Zalaeta intentará mantener la quinta plaza y concluir 
con buenas sensaciones.

LA TEMPORADA ESTÁ CERCA DEL FINAL PARA ZALAETA
Las de Jorge Barrero pelean por la quinta posición de la tabla clasificatoria en un curso de notable.

CLASIFICACIÓN SUPERLIGA 2 FEMENINA

1º- Santa Cruz Cuesta Piedra
2º- Extremadura Arroyo
3º- CV Leganés
4º- Fedes Ascensores La Laguna
5º- Autos Cancela Zalaeta
6º- CV Torrejón
7º- RCG Covadonga
8º- Voley Torrelavega
9º- VP Madrid
10º- CV Oviedo
11º- CV Almendralejo Extremadura
12º- Vóley Sanse Live
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El Club de Pádel ASM, ubicado en el polígono El Temple de Cambre,  
cuenta con 6 pistas de pádel, indoor, zona de calentamiento, zona de fitnes 

con entrenador personal, vestuarios y bar- cafetería.
Entre sus principales actividades  destacan  la escuela de pádel para todas las 
edades y niveles, el entrenamiento y seguimiento de los equipos que partici-
pan en las competiciones interclubes y la organización de torneos y eventos 
a lo largo de todo el año.
Son varios los equipos que juegan en el club competiciones federadas, desta-
cando a nivel nacional el equipo femenino, que participa en todas las com-

peticiones de Primera División. Hablamos de las “LAS CANCHERAS ELI-
DENTE ASM”, estando también en liza “LAS  PADELANTE ASM”. 
En competición masculina participan  tres equipos:  EL GREEN ASM,  EL 
EQUIPO A, y LA DORMILONA ASM. Si por algo  se distingue a este club 
es por el trato personalizado y orientado a satisfacer al cliente y al deportista.
Carmen León (gerencia), Esther Barreiro (dirección y gestión), Natalia Arn-
aud (recepción), Lupe Piñeiro (recepción ) y los monitores, que  son: Nacho 
Ortiz, Alejandro Monge y Juan Pita, forman parte  de la Gran Familia ASM, 
que como sus siglas indican, AQUÍ SIEMPRE MEJOR.

club de pádel asm: un lujo para usuarios y deportistas 
La instalación está ubicada en el polígono El Temple de Cambre y cuenta con hasta seis pistas de categoría.
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ferenz szabo: “buscAMOS LA FÓRMULA DE MEJORAR 
EL RENDIMIENTO DE LOS DEPORTISTAS”
El alma máter del Club Halterofilia Coruña concedió una amplia entrevista a la redacción de Coruña Sport, en la que 
se hablo de presente y también de un futuro que apunta a sensacional.

El Club Halterofilia Coruña fue sin duda el mejor club gallego del año 
2022, ya que volvió a hacer historia y además a lo grande, tras consi-

guir un doble título copero, tras ganar la Copa del Rey por sexta vez y la 
Copa de la Reina por cuarta ocasión, confirmando de esta manera el tercer 
doblete de su dilatada historia, tras los logrados en 2018 y en 2021. La 
entidad herculina se plantó en el Pabellón de Os Remedios de Ourense 
como clara favorita y fue capaz de cumplir los pronósticos de la mano del 
técnico Ferenc Szabo, brillando a lo grande Irene Martínez, que logró la 
mejor marca femenina en el campeonato 

- Ferenc, son muchos años en la pomada, dando mucha guerra, y a día 
de hoy sois sin duda la gran referencia nacional de la halterofilia.
- “Así es, la verdad es que estoy muy contento y orgulloso de los éxitos que 
consiguen los deportistas de este Club Halterofilia Coruña”.

- ¿Cuál fue la clave para un crecimiento tan grande?
- “Para mí la clave, además del trabajo, es tener una gran afición. Aquí no 
hay día, no hay noche, se trabaja para sacar esto adelante, estamos buscan-
do continuamente nuevos talentos, buscando la fórmula de mejorar el ren-
dimiento de los deportistas, de cambiar o actualizar los sistemas de entre-
namientos, etc. Siempre tenemos el mono de la halterofilia en la cabeza”.

- El año 2022 fue inmejorable una vez más, doble éxito en la Copa, 
además de todas las medallas de los chicos en los diferentes Nacionales 
y en los diferentes torneos que se fueron disputando a lo largo de los 
meses.
- “Sí, es así, incluso destacaría una cosa más, ya que hace unos días estuvi-
mos en Valencia disputando la Copa Federación de clubes en las categorías 
de base. Este año se disputó en sub 15 y en sub 17, tanto masculino como 

femenino. Es la prórroga de 2022, pues se clasifican para estar allí los cinco 
primeros equipos de cada categoría de la Liga Escolar 2022. Es como la 
Copa del Rey absoluta pero en las categorías de base. Retrasan un poco las 
fechas por motivos de las fiestas de navidad, pero pertenece al 2022. Ahí 
son cuatro categorías y de las cuatro, en tres hemos ganado nosotros, el 
Club Halterofilia Coruña”.

- El dominio es también absoluto a nivel nacional en cuanto a la base, 
lo que nos decías, tres de cuatro y que no se puede pedir más.
- “Yo creo que dominamos. Cuando se convoca un campeonato nacional 
de base, la gente ahora mismo nos da por favoritos y en las quinielas pri-
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mero viene A Coruña y después están los demás”.

- Mirando a lo personal, son ya muchos años en A Coruña, práctica-
mente fundabas tú el club.
- “Llevo aquí 32 años ya, el club se fundó en 1986 y yo llegué aquí en el 
1990. La verdad es que el Club Halterofilia Coruña pasó por momentos 
difíciles, apenas había actividad, pero con el trabajo de muchos años he-
mos podido levantarnos e ir para arriba”.

- ¿Dónde nace tu afición por el mundo de la halterofilia?
- “Yo nací en esto. Mi padre, que se llama igual que yo, fue el funda-
dor de la Federación Húngara de Halterofilia. Fui deportista, llegué a ser 
campeón de mi país, después tuve que abandonar muy joven la actividad 
deportiva y desde entonces, desde el año 1981, cuando tenía 25 años, ya 
me activé como entrenador. Por un lado es una desgracia tener que dejar 
la actividad deportiva muy joven, pero por otro lado fue positivo, porque 
como entrenador acumulo muchísima experiencia, hablamos de 42 años 
ahí. Esto me ayuda mucho a desarrollar la actividad”.

- Vuelven los Juegos Olímpicos en 2024, ¿hay posibilidades de que al-
gún deportista del Club Halterofilia Coruña se cuele en la cita de París?
- “Es un reto muy complicado para toda la halterofilia nacional. Hay po-
sibilidades, pero a la vez tenemos que pensar que hace 20 años había unas 
500 plazas para acudir a los Juegos Olímpicos y sin embargo a día de hoy 
van 120, 60 hombres y 60 mujeres en todo el mundo. Entrar ahí es una 
misión muy difícil pero vamos a darlo todo para que puedan estar allí 
nuestros deportistas, a ver si alguno lo puede conseguir”.

- ¿Quiénes cuentan con posibilidades?
- “Ahora mismo, si lo pienso, podría conseguirlo Irene Martínez, que es la 
mejor de España, Ruth Fuentefría, que va muy fuerte entre las jovencitas, 
Irene Blanco, que fue Campeona del Mundo juvenil hace unos años, y si 
miramos a los chicos, pues Víctor Castro o Martín Liste también tienen 
opciones y van a darlo todo por conseguirlo”.

- Lo que es innegable es que la ciudad de A Coruña os adora y está 
pendientes de vosotros en cada momento.
- “En A Coruña nos sentimos muy queridos, sentimos el calor de la ciudad, 
de la gente, de las instituciones públicas, nos apoya la Xunta, la Fundación 
Deporte Galego, el Ayuntamiento de A Coruña, la Diputación, la Funda-

ción Emalcsa… Espero no olvidarme de nadie, pero nos ayudan mucho y 
eso nos quita de muchos problemas y muchas dificultades”.

- Otra cosa que es un lujo son las instalaciones, ¿contento?
“Sí, muy contento. Hace 12 años, después de 20 de verdaderas penurias, 
hemos conseguido que el Ayuntamiento nos cediese las instalaciones de la 
Casa del Agua, de hecho, ahora se llama Centro de Halterofilia Casa del 
Agua, y ahí tenemos todo lo que necesitamos. Cuando entramos hasta me 
dio miedo, pensaba para mí, a ver cómo llenamos todo este espacio, pero 
a día de hoy ya incluso empieza a quedarse pequeño, pues entrenan diaria-
mente cerca de 100 deportistas, pero muy bien, son 300 metros cuadrados 
y además en una ubicación ideal, en el centro de la ciudad, cerca de cinco 
institutos de educación secundaria y eso también nos ayuda muchísimo”.

- Ferenc, ya para terminar, ganadores de los III Premios Galicia Sport, 
el club es reconocido ya por muchos de los deportistas, presidentes 
y entrenadores gallegos de otras disciplinas deportivas y este año ya 
no hubo votación, pues por unanimidad, prácticamente todos men-
cionaban al Club Halterofilia Coruña y se quitaban el sombrero con 
vosotros.
- “La verdad que cuando me enteré quedé impresionado, no contaba con 
esto cuando me lo comunicabas, le doy a todo el mundo las gracias por 
valorar nuestro trabajo, mañana se lo diré a todos los chicos del club para 
que puedan disfrutarlo”.
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Amancio Amaro fue un jugador histórico del RC Deportivo y posterior-
mente se convirtió en uno de los mejores futbolistas del mundo en las 

filas del Real Madrid, convirtiéndose también en leyenda en la casa blanca, 
tras haber conquistado todo tipo de entorchados, destacando y brillando, 
lo que lo llevó a ganar el balón de bronce, palabras mayores y un logro del 
que muy pocos futbolistas españoles pueden presumir a lo largo de la his-
toria. También lució con la Selección Española, logrando el primer título 
oficial de la historia para el combinado nacional, tras levantar la Eurocopa 

de 1964. 

SUS INICIOS FUERON EN EL VICTORIA CF
La leyenda herculina se dio a conocer en el Victoria CF, llegando con 15 
años al equipo juvenil, manteniéndose durante cuatro campañas. Su nivel 
era tan descomunal, que del club de la Escalinata de Santa Lucía pasó di-
rectamente al primer equipo del Deportivo en la temporada 1958/1959. 
Su debut como blanquiazul se produce el 28 de septiembre ante el Real 

amancio amaro: UNA DE LAS PRIMERAS LEYENDAS DEL 
RC DEPORTIVO DE LA CORUÑA
Se hizo indiscutible en la plantilla, tras llegar desde el Victoria CF, consiguiendo el ascenso a Primera División.
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Avilés en Riazor, duelo que terminó con triunfo visitante. 

SE CONVIERTE EN UNO DE LOS REFERENTES DEL DEPOR
En su primera campaña en casa Depor, Amancio brilla desde el principio y 
desde mediados de temporada ya es considerado como el gran referente del 
equipo. El club blanquiazul militaba en Segunda División por entonces y 
finalizó en la mitad de la clasificación, eso sí, con el coruñés había llegado 
de nuevo la ilusión. Los siguientes cursos fueron muy buenos y el Depor 
se situó en la parte alta, hasta que en la cuarta campaña con Amancio en 
el equipo llegó el ascenso a Primera, tras marcar el crack 25 goles en 26 
partidos, siendo el pichichi de la categoría de plata. Sus destellos de calidad 
eran ya sonados en todo el país y ese mismo verano, la puja por sus servi-
cios fue feroz entre Real Madrid y FC Barcelona. De hecho, el fichaje llegó 
a estar prácticamente cerrado con el conjunto culé, pero la gran insistencia 
de Santiago Bernabeu dio con sus servicios en la casa blanca. Dicen que 
fue un traspaso desorbitado para la época, pero el tiempo terminó por dar 
la razón al histórico presidente de la entidad con sede en Concha Espina.

LO GANÓ TODO CON EL REAL MADRID 
Su debut en la entidad de la capital de España se produjo en un encuentro 
de competiciones europeas ante el Anderlecht, que finalizó con empate a 
tres goles en el Santiago Bernabeu. Desde ahí a conquistar 9 ligas, 3 Copas 
y una Copa de Europa, lo que habla claro del tipo de futbolista del que 
estamos hablando. En la entidad madridista se convirtió en leyenda, con-
quistando en lo personal el pichichi en dos ocasiones, además del mencio-
nado Balón de Bronce.

SELECCIÓN ESPAÑOLA
Amanció defendió la camiseta del combinado nacional en 42 ocasiones, 
debutndo ante Rumanía el 25 de noviembre de 1962. Su primer gol llegó 
ante Noruega en su segunda cita como internacional. El coruñés fue artí-
fice de uno de los mayores logros de la historia de la Selección, ganando la 
Eurocopa de 1964, saliendo como titular en la gran final, disputada ante la 
Unión Soviética en el Santiago Bernabeu.

RETIRADA DEL FÚTBOL PROFESIONAL EN 1976
Amanció dejó la practica del fútbol el 30 de junio de 1976, habiendo ju-
gado tan solo en dos clubes a lo largo de su carrera, pasando en ambos a la 
historia. En la entidad merengue se retiró como cuarto máximo goleador 
de la historia, tan solo superado por otras leyendas mundiales como Di 
Stéfano, Puskas y Paco Gento.
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CV DUMBRÍA

el cv dumbría obtiene más 
frutos de su cantera
Hasta cuatro jugadores cadetes debutaron en el 
primer equipo en la temporada 2022/2023.

El CV Dumbría está completando otro curso en la parte alta de la Superli-
ga-2, aunque esta vez no podrá luchar por el ascenso a la élite, lo que no 

empaña la gran temporada del equipo costero. A falta de tres partidos para 
la conclusión de la campaña, los de Néstor González quieren terminar con 
buen pie, dedicar a la afición alguna victoria más y finalizar en la cuarta plaza 
de la tabla clasificatoria. Las oportunidades a los chicos de la cantera fueron 
este curso más importantes que nunca, pues no podemos olvidar que ya de-
butaron hasta cuatro jugadores en edad cadete, siendo el último en hacerlo 
Isma Domínguez, el pasado 12 de febrero en un encuentro a domicilio, 
concretamente en Madrid. El CV Dumbría lleva muchos años haciendo las 
cosas muy bien en la base y los frutos son cada vez más evidentes, lo que de 
una forma o de otra asegura el futuro a medio y largo plazo. La entidad pre-
sidida por César Ferrío se convirtió en una de las más importantes de Galicia 
en la última década y lo ha vuelto a demostrar.

PORTO DO SON CF

el porto do son quiere más
Los de José Quintás están siendo algo irregulares, 
pero cuentan con un equipo joven y de calidad.

El Porto do Son CF aún no ha dicho su última palabra en la pelea por el 
ascenso a Segunda Galicia, pues aunque la irregularidad está siendo una 

evidencia, el equipo blanquillo está capacitado para ganar a cualquier rival 
de la liga, como ya ha demostrado en diferentes ocasiones en el curso actual. 
La octava plaza de la tabla es por ahora la realidad, pero los de José Quintáns 
tienen la quinta a tan solo dos puntos, con lo que todavía tienen muchísimo 
que decir. 
La juventud es cada vez mayor en un grupo en el que destacan jugadores 
salidos de la base y que no superan la veintena, siendo claros ejemplos Ángel 
Agraso (el galgo de Beneso), Joel Sampedro (el toro de Cabanela), Rafa Alvite 
(el Benji Price del Preguntoiro) o David Santos (el mago de la Capilla), fut-
bolistas muy importantes y que deben liderar a este equipo en los siguientes 
cursos, acompañados de más producto de calidad que está ya terminando su 
ciclo en categoría juvenil. A su vez. el Porto do Son CF continúa creciendo a 
buen ritmo como entidad, no solo a través del primer equipo, sino también 
con una cantera cada vez con más niños y con una sección femenina, en 
convenio con el CF Noia, que no para de dar grandes pasos en su evolución.
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sd FISTERRA

volverán más fuertes
La SD Fisterra regresará al grupo 2 de Primera Ga-
licia, categoría que abandonó en el año 2019.

La Sociedad Deportiva Fisterra regresará al grupo 2 de Primera Galicia y 
lo hará con honor, tras vivir una gran época dorada desde el año 2015, 

la cual llevó a los verdes de Segunda Galicia a Tercera División. En la élite 
autonómica tan solo se pudo mantener una temporada, volviendo a Prefe-
rente el pasado curso, realizando una gran liga, tras situarse en la zona alta 
de la tabla y ganar la Copa da Costa. En la temporada actual, los verdillos 
optaron por tener los pies en el suelo, y tras el gran esfuerzo realizado en los 
últimos años, debido a las grandes cotas alcanzadas, en esta ocasión tuvie-
ron que confeccionar una plantilla muy modesta y que desde un principio 
estaba claro que iba a tener dificultades para permanecer. Finalmente no lo 
pudieron conseguir y competir cada domingo está siendo muy complicado 
en una categoría de un nivel también muy alto como la Preferente. El Fiste-
rra regresará a Primera el próximo curso, categoría que abandonó en 2019 y 
en la que asentará nuevamente las bases para volver a construir un proyecto 
ganador, bajo los parámetros de la idiosincrasia costera y con el apoyo de la 
mejor afición del fútbol gallego, liderada por los famosos Rapacollon´s Big 
Band. Por todo ello, este club está muy vivo y pronto lo volverá a demostrar. 

UD MONTE LOURO

EL MONTE LOURO PUSO PIE Y 
MEDIO EN LA PERMANENCIA
Los de David González sumaron cuatro triunfos 
consecutivos en el último mes.

La Unión Deportiva Monte Louro puso pie y medio en la permanencia en 
Segunda Galicia tras un último mes de competición inmaculado, en el 

que logró cuatro triunfos consecutivos, siendo sus víctimas Volantes de Baño 
(2-1), Corcubión (2-3), Coristanco (2-1) y Cerqueda (1-2). La zona media 
es una realidad, pero como sucede siempre en estas ligas, la cascada nunca 
permite que los equipos se puedan relajar, menos aún con siete jornadas por 
jugarse todavía. Xian Saborido está siendo uno de los mejores jugadores del 
campeonato y además está de dulce de cara a gol, habiendo anotado ya 16 
dianas hasta el momento, estando tercero en la tabla de máximos artilleros, 
siendo superado tan solo por Iván Rojo, jugador del San Lorenzo, quien ano-
tó 18 goles, y por Isaac Fábregas, delantero del UC Cee, que ya lleva 22. Los 
pupilos de David González practican un muy buen fútbol y ojo a este equipo 
de cara a la siguiente campaña, pues si es capaz de mantener el engranaje, a 
poco que se refuerce puede ser un candidato muy serio por el ascenso.
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El Soneira SD está en la pelea por entrar en la fase de ascenso a falta de once 
duelos para la conclusión. Los de Vimianzo juegan muy bien al fútbol y 

tienen facilidad para ver puerta, faltándoles tal vez algo de solidez defen-
siva en momentos puntuales para poder pelear por el campeonato. Por el 
momento acumulan tan solo cinco derrotas, cuatro de ellas por la mínima, 
habiendo cedido tan solo ante el líder Cidade de Ribeira en las últimas trece 
jornadas. Las diez primera citas de la campaña fueron de bastante irregulari-
dad para ellos, con tan solo tres triunfos, pero a partir de ahí llegaron nueve 
victorias, tres empates y tan solo una derrota. Ojo a este equipo en una 
hipotética fase de ascenso, pues está más conjuntado que nunca, viene en 
clara progresión y además tiene mucha calidad en todas las líneas del terreno 
de juego y un técnico como Pedro Gómez, capaz de cambiar el signo de los 
partidos, pues hablamos de uno de los más destacados de la competición. 

También merece una mención especial Javi Souto, autor de 16 goles, lo que 
lo sitúan en la lucha por el pichichi, viviendo uno de los mejores años de su 
carrera deportiva. 

LA PREFERENTE NO ES UNA OBSESIÓN
Lograr un ascenso siempre es algo que ilusiona, más aún en una entidad que 
ya sabe lo que es pelear en categoría superior con máxima seriedad, pero a la 
vez, en el Soneira tienen muy claro que no es una obligación, que si se llega 
a producir tiene que ser de manera natural, sin tirar la casa por la ventana 
y confiando plenamente en un engranaje con máxima seriedad y que tiene 
una ilusión muy grande por asumir nuevos retos. Jugar sin presión es algo 
muy positivo para el grupo y parte del éxito de las grandes sensaciones de los 
últimos meses. Por todo ello, que nadie descarte Vimianzo para la fiesta final.

vimianzo se ilusiona con un soneira que va a por el play off
Los de Pedro Gómez tan solo perdieron un partido de los últimos trece disputados y ya sueñan en grande.
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El presidente con más experiencia del mundo del fútbol, a buen seguro 
que lo encontramos en A Costa da Morte, pues Vicente Carril Lema lleva 

desde 1977 como máximo mandatario del Camariñas. En el año 2017, la 
Federación Gallega de Fútbol le otorgó el premio a “Toda unha vida”, una 
distinción especial para una persona que ya es historia viva del fútbol gallego 
y por supuesto del de A Costa. Vicente cumplió 91 años el pasado mes de 
noviembre y continúa al pie del cañón, pues entre otras cosas, no entiende la 
vida sin estar cada día trabajando por la entidad de sus amores. 
El Camariñas FC celebró el ascenso a Segunda Galicia en la temporada 
2019/2020 y tras no haber fútbol al siguiente curso, debido a la pandemia, 
debutó en la nueva categoría la pasada temporada, logrando la permanencia 
de manera muy holgada, tras liderar incluso el grupo de descenso, tras haber-
se quedado a las puertas de entrar al grupo por el título tras la primera fase 

del campeonato regular. En el curso actual, la competición recuperó por fin 
la normalidad en el grupo costero de Segunda Galicia, los subgrupos queda-
ron suprimidos de manera definitiva y la liga se está jugando a doble vuelta y 
todos contra todos. Por el momento, los de Juan Cabrejo son sextos y tienen 
la permanencia prácticamente asegurada. Pelear por cotas mayores no va a 
ser posible para ellos esta temporada, tampoco era el objetivo, pero, sin em-
bargo, están asentando los cimientos para que este club continúe creciendo, 
y ojo, no solo en cuanto al primer equipo, pues el fútbol base ya cuenta con 
equipos en categoría infantil, alevín, benjamín, prebenjamín y biberón. En 
los siguientes cursos llegará también la oportunidad de que puedan crear 
cadetes y juveniles, y con eso, los azules tendrán toda la cadena de equipos 
de base, un logro al que debe darse mucho valor, pues habla muy bien del 
futuro que espera a esta grande e histórica entidad. 

el camariñas fc está haciendo muy bien las cosas
Vicente Carril Lema continúa como presidente, cargo al que accedió en el año 1977.
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El CD Boiro persigue de cerca la zona de ascenso a 
Tercera División, cuando faltan trece jornadas para 

el término del campeonato de Preferente Galicia. La 
SD Sarriana está marcando un ritmo estratosférico y 
aventaja a los blanquillos en nueve puntos, mientras 
que segundo es el CF Noia, con cinco unidades mas 
en su casillero que el conjunto dirigido por Anxo Ca-
salderrey. Con 39 puntos en juego, las opciones del 
Boiro están intactas, más aún cuando aún tiene un 
enfrentamiento directo contra el Noia, el cual se dis-
putará en la penúltima jornada en el Mato Matito. 
CD Unión, SD Sofán, SDC Órdenes, CF Portoma-
rín, Ribadeo FC y SD Fisterra serán el resto de rivales 
boirenses a domicilio, mientras que en casa jugarán 
ante SD Dubra, Sigüeiro FC, Betanzos CF, SD Sa-
rriana, SD O Pino y Atlético Coruña Montañeros.

UNA PLANTILLA MUY CAPACITADA
La buena clasificación del CD Boiro no es una sor-
presa, pues además de un entrenador brillante y con 
experiencia en categorías superiores, cuenta con un 
gran grupo y con jugadores de mucho nivel en sus fi-
las, siendo claros ejemplos; el portero Mario Barreiro, 
un lateral derecho como Saro, ex del Compos hasta 
el pasado verano, un goleador del nivel de Pedro Beda, acostumbrado tam-
bién a retos en divisiones superiores, un centrocampista como Emilio Carril, 
también con experiencia en Tercera, o Adrian Pereira, un chico con mucho 
fútbol y que deja destellos de calidad en cada duelo cada vez que el balón 
pasa por sus botas.

EN BUSCA DE UNA NUEVA ÉPOCA DORADA
La entidad barbanzana logró tres ascensos a Tercera División a lo largo de su 
historia. El primero de ellos llegó en el año 80, pero no pudo mantenerse y 
descendió en su primer curso en la categoría. El segundo llegó en 1984 y ahí 

se mantuvo siete años, cayendo en 1991. El tercero y último no llegaría hasta 
el año 2013 y aquí llegó una gran época dorada, pues en 2016, el Club De-
portivo Boiro consiguió un histórico ascenso a Segunda División B e incluso 
logró la permanencia en junio de 2017, pero descendió administrativamen-
te. Ya con muchos problemas en cuanto a dinero, el equipo blanquillo estu-
vo dos años en Tercera, descendiendo el segundo de ellos. Ya en Preferente, 
poco a poco se fue arreglando la situación y tras quedarse varias veces a las 
puertas del regreso a la élite gallega, la hinchada vuelve a soñar en el curso 
actual y la ilusión vuelve a ser absoluta. Cuando hablamos de la afición del 
Boiro, lo hacemos de una de las grandes de Galicia, otro dato a tener muy en 
cuenta de cara a las jornadas decisivas de la competición.

LOS CHICOS DE ANXO NO HAN DICHO SU ÚLTIMA PALABRA
El CD Boiro busca el cuarto ascenso a Tercera División de su historia cuando faltan 13 citas para el final.
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El Xallas FC camina con paso firme hacia el título del grupo 4 de la Se-
gunda División de la Liga Gallega femenina, tras ganar todos los partidos 

disputados en lo que va de campeonato a excepción de dos, los derbis a 
domicilio ante CF Dumbría (3-3) y UC Cee (2-0). A nueve jornadas para la 
conclusión de la fase regular, las verdillas tienen la fase de ascenso asegurada 
de manera virtual, mientras que, mirando al título, la clasificación está muy 
igualada, pero tan solo el Calo parece en disposición de poder evitar que can-
ten el alirón, eso sí, Cacheiras y Cee no dijeron tampoco su última palabra. Y 
es que las de Roberto Carlos Suárez son una apisonadora, lideradas por dos 
artilleras de categoría superior como Yasmina Martínez y Olalla Antelo, la 
primera autora de 25 goles y la segunda de 23, lo que las sitúa en lo alto de 
la clasificación de máximas goleadoras. Ascender a Primera no es una utopía 
y en A Fontenla ya se preparan para apoyar a las suyas en una fase de ascenso 
que a buen seguro será de máxima dureza. 

EL EQUIPO MASCULINO BUSCA EL PLAY OFF
El primer equipo masculino pasa por su mejor momento en la temporada, 
tras acumular seis triunfos en los últimos siete encuentros, lo que lo llevó a 
escalar hasta el tercer puesto de la clasificación con 46 puntos. Sin práctica-
mente opciones de ascenso directo, pues son 12 unidades de desventaja con 
el Cidade de Ribeira, el Xallas FC debe quedar instalado entre los cuatro 
primeros de la tabla para jugar la promoción. No será nada sencillo, pues 
CD Lalín, Flavia, Dumbría, Cordeiro y Soneira están también en un pa-
ñuelo y luchando por el mismo objetivo de tú a tú. Lalín, Cruces, Tordoia, 
Soneira, Agolada, Flavia, Puebla, Silleda, Cordeiro y Cidade de Ribeira serán 
los rivales de un equipo que fue capaz de reengancharse a la pelea, tras una 
temporada irregular por momentos. Otro dato a destacar es que Doro con-
tinúa como capitán, al pie del cañón y siendo un jugador importante para el 
equipo a sus 45 años. Hablamos de una verdadera leyenda del fútbol gallego.

a fontenla disfruta del gran momento de sus equipos
El Xallas lidera el grupo 4 de Segunda Gallega femenina y el equipo masculino también vuelve a ilusionar.
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XIANA LAGO CONTINÚA DANDO ALEGRÍAS AL PUEBLO DE CEE
Es una de las mayores promesas del panorama nacional y en este comienzo de año lo volvió a demostrar.

Xiana Lago, atleta ceense que compite para el Club Ría de Ferrol, se procla-
mó Subcampeona de España en lanzamiento de peso en pista cubierta en 

categoría sub 20. El lanzamiento que le dio el segundo lugar del podio alcan-
zó los 13,48 metros, batiendo de paso su mejor marca personal, situándose 
a tan solo 3 centímetros de la campeona. Xiana ya fue Campeona de España 
en categoría sub 20 el pasado año 2022, tras lanzar 12,05 metros. En esta 
ocasión no pudo subir a lo alto del cajón, pero la marca que hizo habla claro 
de su grandísima progresión en los últimos 12 meses. Ya en el Campeonato 
Gallego, disputado el pasado enero, dejó unas sensaciones espectaculares, 
apuntándose el título absoluto, dando una exhibición en ExpoOurense, sa-
cando más de metro y medio a la segunda clasificada, tras un lanzamiento 
de 13,42, estando a tan solo ocho centímetros de obtener la marca mínima 
para el Campeonato de España absoluto. En la pasada temporada estival, 
Xiana ya brilló también con luz propia, obteniendo la medalla de plata en 

los Nacionales sub 20 del pasado mes de agosto. Tiene tan solo 18 años (Cee, 
13/05/2004), pero su proyección apunta a estrella y en este comienzo de año 
2023 se está encargando de volver a demostrarlo.

ELIAN NUMA TAMBIÉN BRILLA
El comienzo de año 2023 también está siendo brillante para otro ceense 
como Adrián Numa, tras ganar el mitin internacional de Antequera, donde 
se impuso en los 800 metros. Posteriormente fue subcampeón gallego en los 
1500, batiendo su mejor marca personal, volviendo a brillar en el mitin de 
Valencia, donde fue subcampeón, batiendo su mejor marca personal en los 
800 metros. En los Campeonatos de España logró colarse en la finalísima 
absoluta, mandando un mensaje claro de que ya está para pelear de tú a tú 
con los grandes del país y de que en los próximos años a buen seguro que 
volverá para asaltar el cajón.
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el cr rianxo vive un gran momento dentro de su historia
La temporada de bateles ya dio inicio y los rianxeiros se están dejando ver en los diferentes compromisos.

El Club de Remo Rianxo fue fundado en el año 1982, pasando por diferen-
tes momentos desde entonces, siendo el actual brillante. El pasado 18 de 

febrero comenzó la Liga Territorial Norte de Bateles 2023 en la localidad de 
Muros, estando presente el club rianxeiro con un equipo alevín mixto, un 
equipo infantil mixto y otro masculino, un cadete femenino y otro mascu-
lino, mientras que en categoría absoluta/sub 23 participó con tres embarca-
ciones femeninas y con una masculina. El éxito fue rotundo y la entidad se 
llevó el subcampeonato absoluto masculino y femenino en la primera etapa 
y un tercer puesto en categoría cadete masculina, además de dejar una gra-
tísima imagen con todos los equipos de formación. El futuro del club está 

asegurado y este 2023 lo está volviendo a demostrar de manera muy clara y 
evidente. Todavía quedan las pruebas más importantes en el mundo de los 
bateles y a buen seguro que Rianxo dará el nivel una vez más. Posteriormente 
será el turno de las trainerillas y ya en el mes de junio llegarán las traineras, 
donde el Club de Remo Rianxo competirá con la trainera masculina en Liga 
Gallega A y con la femenina en la Liga Gallega. Ya la pasada campaña, los 
rianxeiros dieron una gratísima imagen, situándose en la parte media alta 
de la competición masculina y en la cuarta plaza de la femenina. Soñar con 
cotas mayores no es sencillo en un mundo del remo que crece sobre manera 
en Galicia, pero si un club apunta a revelación, ese es sin duda el azulillo. 
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el mazaricos no quiere bajarse del sueño de la primera
Los de Marcos Domínguez pasan por una ligera mala racha pero tienen mucho que decir en el campeonato.

El Mazaricos CF vive una gran época, militando en toda una Primera Ga-
licia en los últimos años, categoría en la que busca permanecer en el cur-

so actual, objetivo marcado inicialmente. Por el momento, los de Marcos 
Domínguez están fuera de la zona de descenso directo, con tres puntos de 
margen, pero como es habitual en esta categoría, la cascada juega siempre 
malas pasadas, con lo escalar puestos en la clasificación se antoja como fun-
damental para no depender de lo que pueda suceder con las caídas desde 
Preferente. El equipo mazaricano pasa por una mini crisis de resultados, tras 
caer en los últimos cuatro partidos, con lo que el primer paso debe ser rom-
per la mala serie, para a partir de ahí volver a demostrar el buen engranaje 
que realmente forman entre jugadores y cuerpo técnico. Las ausencias por las 
lesiones están jugando una mala pasada, pues la suerte no está acompañando 

al equipo esta temporada, con lo que toca remar más que nunca para estirar 
este gran sueño. 
El Mazaricos jugó la pasada campaña la fase de ascenso, tras un curso sensa-
cional en el subgrupo 2B de Primera Galicia. En el curso actual, regresó la 
normalidad y ya sin subgrupos, el campeonato se juega en el formato de to-
dos contra todos a doble vuelta. El buen hacer de los amarillos también hace 
que cada verano tengan que recomponerse, pues los equipos de categoría su-
perior se fijan en sus futbolistas, siendo un imposible el poder retenerlos ante 
la diferencia de presupuestos, ya no solo de división. No podemos olvidar 
que por esta entidad pasó gente como, por ejemplo, Jorge Viturro, actual-
mente en el Boiro de Preferente, habiendo jugado también en el Puebla y en 
el Cidade de Ribeira, tras dejar atrás su etapa como amarillo.
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EL SPORTING ZAS VIVE UN PERIODO DE RECONSTRUCCIÓN
El equipo milita en el grupo costero de Tercera Galicia en esta temporada 2022/2023.

El Sporting Zas milita en el grupo de A Costa da Morte de Tercera Galicia, 
el cual está cerca de llegar a su conclusión, siendo el Porteño el primer 

equipo ascendido de manera matemática, mientras que el CD Baiñas lo 
tiene prácticamente en el bolsillo. En lo referente a los blancos con franja 
azul celeste, está claro que pasaron por épocas mejores, pero su momento 
actual es de reconstrucción, con lo que la paciencia debe ser máxima para 
continuar con un proyecto que ya este año se mueve por la zona media alta 
de la clasificación. Pelear por el ascenso no va a ser posible en esta ocasión, 
pero los de Martín Vecino asentaron las primeras piedras de un engranaje 
que a poco que sea reforzado podría dar muchísimo que hablar. 

LOS VETERANOS SON TERCEROS EN DIVISIÓN DE HONOR
La temporada del Sporting Zas en veteranos está dando mucho que hablar, 
pues el equipo pelea por la segunda posición del grupo costero de División 
de Honor. Con el San Lorenzo SD completamente destacado y con la pri-
mera plaza en el bolsillo, la Asociación Cultural e Deportiva San Román 
ocupa la segunda plaza, aventajando en 5 puntos a los sportinguistas. Los 
Hermanos Ferreiro se están echando el equipo a las espaldas en el plano 
goleador, habiendo anotado César 13 dianas y Martín 9, no pudiéndonos 
olvidar tampoco de Fabio Souto, autor de otros nueve goles, ni de Jaime 
Mata, quien hizo siete.
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LOS ALEVINES DE LA SD LAXE MARAVILLAN Y VAN A POR MÁS
La entidad salió a competir con tres equipos en el curso 2022/2023, destacando la generación de oro.

La Sociedad Deportiva Laxe salió a competir con tres conjuntos en la cam-
paña 2022/2023, pues además del primer equipo, que milita en el grupo 

4 de Tercera Galicia, el club también está volcándose con las categorías infe-
riores, saliendo a escena ya en categoría alevín y en categoría benjamín. Los 
alevines jugaron en el grupo 1 de la Primera División de A Costa da Morte, 
finalizando la fase regular hace un par de semanas como segundos clasifica-
dos, lo que habla claro de la gran generación con la cuenta el Laxe en esta 
generación. El siguiente reto para ellos es la fase intermedia del Campeonato 
Gallego, en la que se enfrentan, en una liguilla a doble vuelta, los dos pri-
meros clasificados del grupo 1 y los dos primeros del grupo 2. El campeón 
accederá a la fase final como representante de A Costa da Morte. Hay que 
tener también en cuenta, que los primeros clasificados comienzan la liguilla 
con 3 puntos y los segundos con 1. 

Por su parte, el equipo benjamín ya luce en sus partido y los más peques 
sumaron 12 puntitos, siendo su siguiente reto la fase de consolación, ideal 
para seguir preparándose y mejorar su técnica, el verdadero objetivo en estas 
categorías.

EL PRIMER EQUIPO MARCHA SEXTO
La temporada está cerca de concluir en el grupo costero de Tercera Galicia, 
en el que el Laxe marcha como sexto clasificado, aspirando todavía a ser 
quinto. Los de Eliseo Rama están finalizando muy bien el curso y en las 
dos últimas citas se impusieron a Ameixenda (3-6) y Sporting Seaia (2-0). 
Iago Torres es el máximo goleador del equipo, tras anotar 12 goles hasta el 
momento, dos más que su hermano Miguel Ángel y cinco más que otros dos 
grandes jugadores como Santi Casas y Bieito Santos.
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E l Puebla FC es un histórico del fútbol gallego, pues no po-
demos olvidar que es uno de esos clubes que tuvo sus épo-

cas doradas, llegando incluso a militar en Tercera División 
durante tres campañas a finales de la década de los 80. En 
la actualidad, las cosas también marchan y aunque el primer 
equipo está en Primera Galicia, tras varios cursos consecu-
tivos en Preferente, la evolución es absoluta en lo referente 
al fútbol formativo, ya que tras muchos años de trabajo, la 
entidad ya obtiene mimbres con unas categorías inferiores 
maravillosas y que cuentan con calidad y cantidad, lo que ase-
gura el futuro a corto, medio y largo plazo, algo fundamental, 
pues tal como funciona el fútbol modesto a día de hoy, en el 
que se acabó lo de pagar grandes sueldos salvo excepciones 
puntuales, tener bien estructurado un club con jugadores que 
sientan los colores y conozcan la idiosincrasia será la diferen-
cia entre el éxito o el más rotundo de los fracasos. Manuel 
Nelson Barreiro Mouro es el actual presidente, estando como 
vicepresidente José Manuel García Escurís y como secretaria 
Ana Belén Suárez Mosquera. La entidad cuenta con los cam-
pos de Da Alta y de Cadreche para llevar a cabo sus labores 
y en el curso 2022/2023 salió a competir con siete equipos, 
lo que habla claro sobre el trabajo de entrenadores, directivos 
y gente auxiliar que también hace un trabajo espectacular de 
manera más invisible. Y es que no podemos olvidar que A 
Pobra do Caramiñal es un ayuntamiento que no supera los 
10.000 habitantes, en plena comarca de O Barbanza, donde 
la competencia es feroz con un gran número de clubes en un 
radio de pocos kilómetros y con pueblos trasatlánticos alrede-
dor, por eso debe ponerse en valor el gran esfuerzo y el trabajo 
de una gente modélica, ejemplar y que está dispuesta a todo 
tan solo por amor a unos colores y sin ninguna recompensa 
económica a cambio. Esto sí es fútbol amigos lectores, lo del 
Bernabeu o lo del Camp Nou, simplemente un invento sin 
esencia y cada vez más caducado.

PUEBLA FC: UNA ENTIDAD MODÉLICA Y EJEMPLAR
Manuel Nelson Barreiro y Jose Manuel García Escurís comandan un proyecto con mucho futuro.

DATOS DEL CLUB

Año de fundación: 1973

Presidente actual: Manuel Nelson Barreiro

Vicepresidente: José Manuel García Escurís

Número de equipos: 7

Equipos y categoría: 

- Senior A: Primera Galicia
- Senior B: Tercera Galicia
- Juvenil: Segunda Autonómica
- Infantil: Segunda Autonómica
- Alevín A: Tercera Alevín F-8
- Alevín B: Tercera Alevín F-8
- Benjamín: Segunda Benjamín F-8.
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FRAN ARTOLA: "EL CIDADE DE RIBEIRA está ilusionando" 
El directivo de la entidad barbanzana estuvo en directo en los micrófonos de ES Radio Galicia.

F ran Artola, directivo del Cidade de Ribeira CF, estuvo en directo en 
el programa ES Deporte de ES Radio Galicia, aprovechando el gran 

momento por el que pasa la joven entidad, creada en el año 2020, tras la 
fusión de un histórico como el Atlético Ribeira, fundado en el año 1968, y 
el Sálvora, entidad que lo venía haciendo muy bien en la base hasta ese mo-
mento. Todos juntos forman un proyecto imparable, el pueblo está muy 
ilusionado, pues el crecimiento fue imparable desde el primer momento y 
en la actualidad es ya una evidencia que lo mejor está por llegar y además 
a corto plazo. 

ILUSIONAR ERA EL PRIMER GRAN OBJETIVO
“La verdad es que ese era el objetivo, que el concello de Ribeira se volviera 
a ilusionar con el mundo del fútbol, que el equipo senior pueda luchar 
por cotas importantes y sobre todo que los equipos de la base ya pudiesen 
jugar en ligas destacadas. Conseguimos el año pasado el ascenso a Divi-
sión de Honor Infantil y a Liga Gallega Juvenil y el objetivo es intentar 
mantenerlos ahí. Sabemos que es muy difícil, pues la cantidad de niños es 
muy limitada en esta zona con respecto a las grandes ciudades de Galicia. 
Además, es una zona donde habitualmente los equipos grandes se fijan en 
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los jugadores, ten en cuenta que del equipo del año pasado que ascendió 
a División de Honor Infantil, hay cuatro o cinco niños que se fueron a la 
cantera del Celta”.

CONVENIO CON EL RC CELTA
“Tenemos un convenio con el Celta desde que nos fundamos. Ese conven-
cio ya lo tenía en su momento el Atlético Riveira y se siguió manteniendo 
tras la creación del Cidade de Ribeira, tras la fusión. Casi todas las semanas 
nos llaman jugadores para que vayan a entrenar a A Madroa, algunos van 
rotando y otros van de manera fija cada semana o cada quince días. Ahora 
mismo tenemos yendo a Vigo a grandes jugadores como Rui Caamaño, 
Hugo, Yago… van variando, algunos sí que van siempre y otros van va-
riando. Todo entra dentro del convenio que se firmó en su momento con 
el Celta y así seguimos trabajando cada temporada". 

CANTERA
"Intentaremos mantener a los infantiles y a los juveniles en buenas cate-
gorías y a ver si este año también podemos dar un pasito adelante con los 
cadetes, logrando un ascenso a Liga Gallega, pero bueno, si no se pudiese 
tampoco pasaría nada, lo importante es la buena estructura que tiene el 
Cidade de Ribeira en la actualidad, que A Fieiteira se vuelve a llenar en 
todos los partidos y todo eso es algo que nos habíamos marcado como ob-
jetivo y ya lo hemos conseguido en apenas dos años de vida. Se ve mucha 
ilusión en la gente del pueblo y ahora desde aquí tenemos que intentar ir 
creciendo poco a poco. Tampoco podemos ir como locos a buscar cotas 
altas, tenemos que ir paso a paso. Vamos a empezar por los cimientos e ir 
poco a poco para que todo vaya en su cauce y como tienen que ir las cosas”.

EQUIPO SENIOR DE LUJO Y CERCA DEL ASCENSO
"La temporada siguiente a aparecer la pandemia, el equipo senior fue el 
único del club que no pudo competir, pues la Primera Galicia no se dispu-
tó. Nosotros teníamos un equipo ya planificado y en ese momento, al no 
haber competición en Primera, muchos jugadores se nos fueron a equipos 
de categorías superiores y costó mucho volver a reunirlos, unos volvieron, 
otros no, pero logramos formar un gran engranaje. Estamos muy ilusio-
nados, el año pasado nos quedamos a las puertas, este año el equipo está 
volviendo a hacer una gran campaña, pero quedan aún bastantes jornadas 
y por ahora aún no hicimos nada. Es cierto que vamos primeros, que el 
equipo hace un muy buen fútbol, como muchos entrenadores y aficiona-
dos de otros clubes de la liga reconocen habitualmente, un juego rápido, de 
toque, atractivo, que atrae a la gente, y los resultados están acompañando, 
pero quedan aún partidos y por ahora está todo ahí, hay que tener pacien-
cia y no celebrar nada antes de tiempo”.
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el noia portus apostoli va muy en serio a por el play off
El equipo dirigido por Marlon Velasco ya tiene la permanencia asegurada de manera virtual.

C  on la permanencia en el bolsillo de manera virtual, el Noia Portus Apos-
toli está en la pelea por entrar en el play off por el título cuando faltan 9 

partidos para el término de la fase regular. El equipo de Marlon Velasco ya 
estuvo muy cerca de colarse en la Copa de España al término de la primera 
vuelta y desde entonces todavía ha mejorado más sus prestaciones, siendo 
en la actualidad octavo, teniendo un margen de cinco puntos con sus dos 
más inmediatos perseguidores, UMA Antequera y Real Betis. Lo que está 
consiguiendo la entidad blanquilla en su primer curso en Primera División 
es de sobresaliente y no es de extrañar la gran euforia que hay en un pueblo 
que se codea con las grandes ciudades del panorama nacional y además de 
tú a tú y sin arrugarse lo más mínimo. Hablar de techo en un club que en el 
curso 2016/2017 todavía jugaba en Segunda B no tiene ya sentido. A partir 
de ahí llegaron cinco campañas en Segunda, yendo siempre en progresión a 
cada año que se iba sucediendo, para volver a hacer historia con el salto a Pri-
mera División, tras pasearse por la categoría de plata en el curso 2021/2022, 
ascendiendo con cinco jornadas de antelación, tras ganar al Leganés en el 

Agustín Mourís, sacando finalmente 18 puntos a Peñíscola, segundo clasifi-
cado y de primeras el gran favorito. 
Profesionalizar el club fue uno de los grandes objetivos para dar un salto 
definitivo y ahí Marlon Velasco fue un hombre importantísimo, además de 
demostrar ser uno de los mejores entrenadores del mundo, esa persona con 
unos conocimientos y un saber estar tan solo al alcance de los elegidos y de 
las que al término de sus carreras profesionales suelen pasan a los anales de la 
historia. Severino Barreiro, presidente, y su junta directiva, son sin duda otra 
de las claves de esta gesta, pues no podemos olvidar que lo que han logrado 
ha sido en un pueblo de tan solo 14.000 habitantes. Estabilizarse en la élite 
parecía una utopía, pero viendo una adaptación como la que estamos viendo 
en esta campaña 2022/2023, que nadie descarte a este club para estar mu-
chos años en Primera e incluso para meterse en la lucha por algún título. La 
igualdad es máxima a día de hoy en el fútbol sala nacional, cada vez mayor, 
por lo que soñar en grande podría llegar a ser una posibilidad a corto plazo, 
por muy increíble que pueda parecer ahora mismo.
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la sd negreira no se conforma solo con promocionar
El mano a mano con el Cidade de Ribeira está servido de cara a las últimas once jornadas del curso.

L a Sociedad Deportiva Negreira se fundó en el año 1965, viviendo su época 
dorada a comienzos de siglo, tras lograr el ascenso a Tercera División por 

primera vez en su historia en el año 2001, no regresando a Preferente hasta 
2014, tras haber pasado incluso una campaña por Segunda B, ya que en 
2005 la entidad vivió el momento culmen en su trayectoria, logrando el salto 
a la categoría de bronce, tras dar la gran campanada, primero en la liga regu-
lar, tras finalizar en el segundo puesto de la clasificación, y posteriormente en 
un play off en el que se deshizo de Mosconia y Ciempozuelos. No fue hasta 
el mencionado 2014 cuando llegó el descenso a Preferente, pero tan solo fue 
un añito en el infierno, tras ganar la liga en el grupo norte. A partir de ahí, 
tres años en Tercera y una nueva caída, pero esta vez las cosas no irían de 
igual manera, pues lejos de regresar a la élite gallega, el Negreira consumó un 
segundo descenso consecutivo, viéndose en el pozo de la Primera Galicia por 
primera vez desde 1987. La pandemia del covid complicó aún más las cosas 
a los rojillos, pues en el curso 2019/2020 se suspendió la liga en marzo con el 
equipo fuera de la zona de ascenso, la campaña siguiente no hubo fútbol en 
Primera Galicia, mientras que el pasado curso no pudieron tampoco alzarse 

con el ascenso. Y ojo, pues el grupo 2 de Primera Galicia es un verdadero 
pozo, ya que en él compiten un buen puñado de históricos, siendo claros 
ejemplos Club Deportivo Lalín, Xallas FC, CF Dumbría o un Cidade de 
Ribeira que no deja de ser el gran heredero del Atlético Riveira.

TEMPORADA ACTUAL
La temporada 2022/2023 está volviendo a llevar la ilusión a Negreira, a una 
afición que siempre fue de las fieles de Galicia, pues los suyos están jugando 
muy bien al fútbol y además obteniendo resultados muy positivos, teniendo 
muy encaminado el poder jugar el play off de ascenso y manteniendo incluso 
las opciones de pelear por el salto de manera directa. Los de Tomás Mougán 
son segundos, a cuatro puntos de la cabeza, cuando faltan once partidos para 
el final. Alcanzar al Cidade de Ribeira es ya el gran objetivo y de hecho, lo 
que es la lucha por la primera plaza es prácticamente cosa de dos en la actua-
lidad, siempre con permiso de un Club Deportivo Lalín que viene haciendo 
la goma, pero que cuenta con una desventaja de nueve unidades respecto al 
liderato, demasiadas a estas alturas.
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L a evolución de la sección femenina continúa dando pasos en la ED Os 
Miudos y en el curso 2022/2023 la disputa está siendo por entrar en la 

fase de ascenso a Primera División de la Liga Gallega. Las de Luis Alfredo 
Ferreiro ocupan la sexta posición entre catorce equipos, cuando quedan 
diez citas para la conclusión, habiendo premio directo para los cinco me-
jores clubes de manera segura, y también para los dos mejores sextos de los 
seis grupos que conforman la categoría. No será nada sencillo, pero lo que 
salta a la vista es que este grupo de jugadoras está dejando muy claro que 
cada vez están más capacitadas para pelear de tú a tú contra cualquiera, de 
hecho, en lo que va de campeonato tan solo el Calo las superó de manera 
clara, tanto en la ida como en la vuelta, habiendo cedido tan solo otros dos 
encuentros en todo lo que va de curso, ambos por la mínima, ante Xallas 
FC, líder del grupo 4, y CF Vista Alegre, en un duelo en el que saltó la sor-
presa, pues las compostelanas están en las últimas plazas de la clasificación. 
En el apartado individual, Patricia Estévez está de dulce y lleva ya 12 goles, 
mientras que Laura Sieira y Marcela Casal anotaron siete y seis dianas de 
manera respectiva. La defensa también muestra solidez, siendo la ED Os 
Miudos el quinto equipo menos goleado del campeonato. 
El proyecto de club liderado por Vinto Tajes Sendón, presidente de la enti-
dad, lleva ya muchos años dando que hablar y no solo en cuanto al equipo 
femenino, sino también con un fútbol base que abarca equipos desde juve-
niles hasta prebenjamines, teniendo la ED Os Miudos la cadena completa, 
algo muy importante en cualquier entidad, más aún en pueblos de pobla-
ción pequeña, pues es una forma clara de que los chicos se queden en casa y 
no se vean obligados a tener que buscarse las castañuelas en ayuntamientos 
vecinos. 

EL MUROS SE BENEFICIA DEL BUEN HACER DE OS MIUDOS
En lo que al fútbol senior masculino se refiere, Os Miudos no cuenta con 
equipo, ya que optó por conveniarse con el CD Muros. De esta manera, 
los jugadores que terminan juveniles tienen el CD Muros como escalafón 
y pueden de primeras llegar a  jugar en Segunda Galicia. A su vez, el CD 
Muros también puede echar mano de la escuela de Os Miudos para com-
pletar las convocatorias, ya que el convenio es oficial en el marco de la 

Federación Gallega de Fútbol. 

A POR LA PERMANENCIA 
El CD Muros está lejos de la zona de descenso directo, pero en este tipo 
de ligas nunca se puede estar tranquilo, debido al efecto cascada. Por todo 
ello, lo primero es asegurar un curso más en la división, para a partir de 
ahí poder soñar con cotas mayores en años venideros, ya incluso con más 
jóvenes de la ED Os Miudos preparados para ayudar con garantías. 

OS MIUDOS CONTINÚA DANDO QUE HABLAR UNA TEMPORADA MÁS
Vinto Tajes Sendón es el presidente de una entidad que cuenta con una engranaje muy importante.
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Sin duda, cada día son más las personas que deciden dar un giro a su vida 
y buscar ese cambio físico que tanto desean. Para ello recuren al entre-

namiento de fuerza como la opción principal y la base de su programa de 
ejercicio. 
Este tipo de entrenamiento ayudará a generar masa muscular, aumentar 
nuestra densidad ósea, tener un cuerpo más funcional, perder grasa corporal 
y, por ende, vernos mejor en el espejo. 
Pero, a diferencia de lo que muchos pueden pensar, trabajar la fuerza no es 
algo sencillo y, si queremos obtener los mejores resultados posibles, es nece-
sario tener en cuenta una serie de detalles. A continuación, te explicamos 3 
consejos que te serán de utilidad a la hora de sacarle el mayor partido posible 
a tu entrenamiento de fuerza: 

1. Cuida la técnica de los ejercicios
El abanico de ejercicios para entrenar fuerza es enorme. Podemos fortalecer 
nuestros músculos ya sea en el gimnasio con máquinas más complejas, con 
unas simples mancuernas o con el propio peso corporal. Las opciones son 
infinitas, así la excusa del material o del tiempo no tiene cabida. 
Eso sí, que exista una multitud de opciones no quiere decir que entrenar 
fuerza sea relativamente sencillo. Tenemos que tener mucho cuidad con la 
técnica de los ejercicios, por muy fáciles que estos parezcan. 
Mantener una correcta higiene postural será clave para evitar lesiones y con-
tratiempos indeseados. 

2. No te olvides de calentar
Es habitual pensar que los ejercicios de fuerza no son “demandantes” de 
forma notoria como sí pueden parecer aquellos ejercicios cardiovasculares 
intensos, por lo que mucha gente comienza su entrenamiento de fuerza sin 
prestar excesiva atención al calentamiento. 
Esto es un error tan común como fatal. Calentar bien es primordial a la hora 
de realizar ejercicio físico, sea del carácter que sea. Si no quieres ‘romperte’ 
y/o rendir peor, enfoca bien tu calentamiento. 
Primero empieza con una fase más general que englobe movilidad articular, 
estiramientos, etc. Posteriormente, prosigue con un calentamiento más espe-
cífico como unas series de aproximación, por ejemplo. 

3. Descansa lo suficiente
Un descanso inadecuado no es conveniente para ningún aspecto de nuestra 
salud y de nuestra vida en general, y si nos ceñimos al ámbito del deporte y 
del ejercicio lo es aún menos. 
¿Quieres recuperarte bien de tus sesiones de entrenamiento de fuerza, pro-
gresar y estar cada día más cerca de tu mejor versión? Pues entonces no te 
queda otra que dar prioridad a tu descanso. 

3 CONSEJOS PARA RENDIR 
MÁS EN TU ENTRENAMIENTO 
DE FUERZA
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En el último artículo, hablamos de los beneficios del andar como actividad 
física diaria. Hoy trataremos las lesiones más comunes relacionadas con 

esta actividad. Aunque el andar sea un ejercicio muy beneficioso con muy 
bajo riesgo de lesiones, a veces sí ocurren, ya sea por falta de preparación o 
por algún fallo en su ejecución o porque ya teníamos alguna lesión o proble-
ma físico sin resolver. Por suerte, en la mayoría de los casos, estas lesiones son 
prevenibles o tratables. Lo importante es cesar o disminuir la activad antes 
de que el problema se haga más grave, y solucionarlo antes de volver con el 
ejercicio. Si se espera a que la lesión empeore, y se haga crónica, la recupe-
ración será mas larga y difícil.  También en otro artículo, habíamos hablado 
del empleo del frío y del calor como terapias en lesiones deportivas. Ahora 
volveremos a repasar algunos de esos puntos.

Lesiones más Comunes
1. Ampollas 
Creo que todos sabemos lo que es una ampolla. La cuestión es si explotarla 
o no. Si se puede evitar explotar, mejor. Pero si es grande y hay riesgo de que 
reviente al caminar, puede que sea mejor vaciarla controladamente. Puedes 
considerar la siguiente técnica: con la piel desinfectada y con una aguja este-
rilizada (con una llama), o por lo menos desinfectada en alcohol, pinchas la 
piel a unos milímetros por fuera del perímetro de la ampolla en un ángulo 
paralelo con la piel y en dirección hacia la ampolla. Se crea una especie de tú-
nel muy corto por debajo de las capas más superficiales de la piel por el cual 
el líquido de la ampolla se drenará. Retiras la aguja y con una suave presión 
sobre la ampolla, el líquido saldrá por el pequeño agujero. Jamás retires la 
piel de la ampolla. Esperar a que cure antes de volver a la actividad.

Prevención:
Usar calzado adecuado y calcetines para deporte. Queremos minimizar que 
la piel roce con la zapatilla, así que es importantes que ésta no quede muy 
floja. El pie tiene que estar bien sujetado.

2. Periostitis Tibial (Shin Splints, en inglés)
Es un dolor por el borde inferior de la tibia (la espinilla de la pierna). Hay 
dos tipos de shin splints: medial y lateral. El medial es debido a un exceso de 
pronación del pie en la pisada. Esto se corrige y se previene con el uso de 
zapatillas para pronadores (gente que tiene demasiada rotación del pie hacia 

dentro en la pisada). Después de un periodo de descanso para dejar curar 
estos tejidos, se podrá volver a la actividad empezando poco a poco.
El segundo tipo, el lateral, es debido a una debilidad de los músculos del 
compartimento antero-lateral de la pierna (los que están justo al lado de la 
tibia por la parte externa, o lateral). Estos músculos, el tibial anterior en espe-
cial, son los que mueven la parte delantera del pie hacia arriba (dorsiflexión). 
Cuando pisamos, la primera parte del pie en contactar con el suelo es el 
talón. Justo en este momento, los dorsiflexores del pie entran en acción y 
impiden que la parte delantera del pie golpee con fuerza el suelo. Al andar o 
correr, estos músculos se ejercitan mucho. Si no están suficientemente fuer-
tes, o si nos iniciamos en un ejercicio con demasiada intensidad, se produce 
la periostitis tibial.

Tratamiento:
Primero, habrá que descansar y dejar que curen los tejidos inflamados. Se 
puede aplicar frío para bajar esta inflamación. El masaje también ayudará a 
que haya una recuperación más rápida. Se puede usar alguna crema anti-in-
flamatoria y masajear de forma longitudinal por el borde de la tibia. Cuando 
ya no haya dolor, antes de volver a la actividad, es necesario fortalecer estos 
músculos dorsiflexores. Existen unos aparatos de gimnasio especialmente 
diseñados para este fin. Es una especie de barra para colocar pesas que está 
diseñada para usar con los pies. Se hacen ejercicios de dorsiflexión durante 
un par de semanas y listo, vuelta a la activad.

Continuará...

Antonio Ruibal es Doctor en Quiropráctica por la Universidad Nacional de 
las Ciencias de la Salud en Chicago, Illinois (EE.UU.)

Lesiones Frecuentes 
Relacionadas con 
el Andar
PARTE 1
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LAS 11 DIFERENCIAS · BASES DEL SORTEO

Encuentra las 11 diferencias del PASATIEMPOS
y entra en el sorteo con los demás acertantes 
de este fantástico Reloj Smart Bracelet.

COMO PARTICIPAR

1º Seguirnos en facebook o twitter
2º Enviar tu solución del PASATIEMPOS por mensaje privado a:
facebook: Time Sport - El periódico del partido o twitter: @TimeSportEU.

solución: en 15 días en RRSS






